
Viernes 20 de Noviembre de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Viernes 20  de Noviembre  de 2015• www.genteypoder.org • No.  1827 $ 8.00 pesos

San Blas será 
sede de primer 
festival de 
ostión en Nayarit a11

De campeón 
nacional de box 
a vendedor de 
elotes en Peñas 
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a16

Ex alcalde de 
Rosamorada 

detenido 
y arraigado 
por la SEIDO 

Diputados otorgarán mayores 
beneficios a las personas mayores

Buena respuesta 
de la ciudadanía 
para pago de 
agua: Heriberto 
Castañeda 

Garantiza 
gobierno la 

seguridad de 
estudiantes 
en Palmar 
de Cuautla

a7

a13
*Tal y como lo mencionó Roy 
Rubio, el ex alcalde Sillas 
Flores andaba a salto de mata 
después de que fuera  informado 
que estaba siendo investigado 
por los delitos de peculado y 
enriquecimiento ilícito por 
el Órgano de Fiscalización 
Superior del Congreso del 
Estado, para luego turnar el 
expediente a un poder federal. 

*Cayó el primer  ex presidente municipal de Nayarit 
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El pasado miércoles en el aula magna 
de la Unidad Académica de Derecho de 
la Universidad Autónoma de Nayarit, se 
celebró el Tercer Informe de Actividades de 
Humberto Lomelí Payán, director de esa 
institución formadora, de abogados, master 
y doctorados en esa materia; en el lugar se 
dieron cita el rector de la máxima casa de 
estudios Juan López Salazar, los dirigentes de 
los sectores y catedráticos de la institución, 
como el decano en esa escuela notario 
público Macías Carlo, Rubén Hernández de 
la Torre, Lourdes Yerena Galeana, Ernesto 
Partida Zamudio o Federico Fletes Arjona o 
Silvestre Peña.

Fue notoria la presencia de maestros 
del pasado, presente y futuro, que atentos 
observaron en pantallas del trabajo realizado 
en estos tres años, que es significativo en 
lo académico, infraestructura, e incluso, con 
resultados favorables en deporte y hasta en 
arte de parte de los alumnos, tarea nada 
sencilla, pero en equipo ha sido posible 
concretar esos avances.

Al hacer uso de la palabra el rector de 
la UAN, Juan López Salazar, señaló que 
es un informe claro, preciso y conciso, que 
presenta los logros, se ve que se hizo, en 
qué espacio, en que tiempo, no es motivo de 
una casualidad, es un esfuerzo de muchos 
años de tenacidad, de constancia.

"Es un compromiso de la UAN y por la 
UAN, nuestros logros, éstos números que son 
muy fríos, he comentado en varias ocasiones, 
cuando llega uno a tocar una puerta a 
dependencias federales, antes que uno entre 
ya tienen una pequeña ficha de que es la 
Universidad, si tiene problemas académicos, 
programas de posgrado o maestrías, hay 
un contexto, antes las cifras no eran muy 
halagadoras, te negaban avanzar, ahora 
hay cifras que han costado mucho esfuerzo 
compartido con trabajadores, docentes y 
alumnos para elevar esos indicadores", 
afirma el responsable de la máxima casa 
de estudios.

Esfuerzo, dijo el rector López Salazar, del 
quehacer diario de quiénes conforman los 
tres sectores universitarios, pero particularizo 
que los estudiantes deben reconocer cual 
es el esfuerzo de su familia, hubo jóvenes 
que no pudieron ingresar, pero sienten que 
la UAN está fallando al Estado, producto a 

la falta de espacio e infraestructura, por esa 
razón los actuales alumnos deben aprovechar 
al máximo.

Es indudable que cada quien en sus 
tiempos y circunstancias hicieron lo propio, 
por citar a los últimos directores de la 
entonces Facultad de Derecho, Lourdes 
Yerena Galeana, Ismael Hermosillo Hernández 
(+), Salvador Madrigal, que contribuyeron 
para que las nuevas generaciones se hayan 
preparado y ahora ocupen esos espacios 
tanto académicos, en el servicio público o 
en aspectos empresariales.

Dentro de las actividades de ese día 
en nuestra alma mater y con motivo de la 
Sexta Feria del Libro Gran Nayar, se donó 
un documento del Periódico Lucifer, Lo que 
fuere sonará de Tepic 1895, para que se 
incluya en la hemeroteca de la Universidad.

Le correspondió al presbítero Manuel 
Olimón Nolasco, hacer una narración sobre 
este periódico de aquella época, que fue 
considerado con el nombre y lema de los 
periódicos de mayor duración y prestigio 
del periodismo en el extinto territorio de 
Tepic, fundado por el licenciado Antonio 
Zaragoza Solís.

Es en junio de 1880 cuando vio por 
primera vez la luz pública en Tepic, el 
Periódico "Lucifer", semanario que a decir 
de su propietario, aparece por gusto, sin 
ambición de lucro.

Periódico que manifiesta con orgullo que 
no pertenece a la gran prensa, pero si tiene 
la característica de pertenecer a la prensa 
honrada y decente del país. Otra publicación 
que se entregó a la UAN es "El Tepiqueño" 
número 114 por Alberto Gutiérrez Campos, 
tanto éste como Octavio Campa Bonilla, 
recibieron un reconocimiento de parte de 
Edgar González Sandoval, representante 
del rector López Salazar.

En esa misma tesitura, fue presentado 
el libro denominado “Los Malditos", cuya 
autoría es el michoacano Jesús, quien narra 
cuando estuvo en la cárcel y sus vivencias al 
ser privado de la libertad, fueron estudiantes 
de filosofía y comunicación quienes se 
interesaron de ese evento, al que también 
asistió el paisano del escritor y funcionario 
del gobierno del Estado, Rafael Vargas 
Pasaye que hizo acto de presencia en ese 
acto universitario.

“Un informe claro, preciso y conciso 
entrega Lomelí”: López Salazar

Por 
Sergio Mejía 

CanoCasualidad o coincidencia

CON PRECAUCIÓN
Si bien se dice que la casualidad 

no existe como tal, recientemente la 
capital nayarita ha sido escenario de 
algunos fallecimientos de personas de 
las llamadas indigentes que pasan parte 
de su vida en la calle durmiendo quizá 
donde les agarra la noche o en algún 
lugar escogido de antemano por otros 
en iguales condiciones de vida, sobre 
todo de los llamados integrantes de 
la banda del botecito o del escuadrón 
de la muerte, quizás debido a que ahí 
terminan sus días.

En días pasados se dio la noticia en 
los medios de que se había encontrado 
el cuerpo de un hombre sin vida en el 
“Jardín de la Música” situado entre la 
avenida Victoria y México, luego, a los 
pocos días se reportó a la policía que 
en el mercado Manuel Z Larios, en la 
colonia Paseos de la Constitución que 
estaba un hombre muerto al parecer sin 
huellas de violencia física, por lo que 
por lo pronto se dijo que posiblemente el 
fallecimiento había sido a consecuencia 
de una congestión alcohólica; y ya 
más recientemente en la mayoría de 
los medios impresos locales y páginas 
de internet, apareció la noticia de que 
había sido encontrado el cuerpo de una 
mujer aparentemente como de 25 años 
de edad, de aspecto indigente, sin vida 
en las inmediaciones de la colonia Jesús 
García, cerca de la avenida Aguamilpa, 
al parecer con un fuerte golpe en la 
cabeza.

Sin embargo, ahora en el portal de 
internet de nnc.mx se informa que la 
mujer encontrada muerta cerca del 
puente vehicular a La Cantera, sobre la 
banqueta de la avenida, tenía un balazo 
en la sien derecha; y esto sí que es de 
llamar la atención, pues ¿a quién y con 
qué fin podría interesar quitarle la vida 
a una mujer de aspecto indigente que 
ya tenía días deambulando por esas 
inmediaciones? Y da la casualidad de 
que también se trata de una persona 
que sus últimos días los pasó en la calle. 
Claro que bien podría ser casualidad el 
que con tan pocos días de diferencia se 
hayan dado los casos de fallecimiento 
de varias personas prácticamente en la 
misma situación de vida; varias, porque 
hará cosa de dos meses que también 
fue encontrado el cuerpo de otro varón 
bajo el puente de la vía del ferrocarril 
sobre el río Mololoa; y poco tiempo 
antes había sido encontrado el cuerpo 
de otro hombre en un baldío cercano 

al río en la colonia Lomas de Cortés. 
¿Coincidencia tal vez?

Es una pregunta que se hace buena 
parte de la opinión pública, porque tal y 
como están las cosas hoy en día, quizás 
no falte un alma caritativa que en un 
arranque de compasión le dé por quitar 
de sufrir a esta clase de gente que vive 
en la calle; cosa que no sería aislado ni 
privativo de la capital nayarita, ya que 
cíclicamente aparecen noticias a nivel 
nacional de que ocurren decesos de 
indigentes sin precisar la causa, pero 
con la probabilidad de que la causa 
principal haya sido una congestión 
alcohólica o falta de alimentación y 
debilidad orgánica, etcétera. Y si bien se 
podría estimar que para las autoridades 
es más cómodo determinar como causa 
del deceso dicha congestión, no estaría 
mal que a veces se ahondara en la 
investigación precisamente por aquello 
de no te entumas y de que por desgracia 
haya aparecido esa alma caritativa 
dispuesta a quitar de penar a los que 
sufren el abandono de familiares o que 
se alejaron de ellos por su alcoholismo o 
por no poder encontrar alguna ocupación 
y para no ser una carga para la familia 
se alejan encontrando alojo entre los 
indigentes que se dan la mano unos 
con otros para poder sobrevivir, además 
de trabar una buen amistad entre ellos.

A principios de 1989 en la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco, se comenzaron a 
dar una serie de asesinatos de personas 
indigentes que comenzaron a aparecer 
sus cuerpos asesinados con un arma de 
fuego de grueso calibre, desde enero 
hasta marzo de dicho año; y entre los 
últimos asesinados se encontraba 
don Vicente Hernández Alexandre, 
más conocido allá por los años 40 y 
50 del siglo pasado como “El Rafles 
mexicano” o el “Arsenio Lupín”, por 
considerarse ser un ladrón fino; tipo 
el manos de seda. Estos asesinatos 
jamás fueron aclarados del todo, pero 
sí se determinó que el asesino era la 
misma persona por el calibre del arma 
y el modus operandi. Y si bien se llegó 
a decir que era un hombre vestido todo 
de negro, nunca se llegó a confirmar su 
identidad y por ende, jamás apresado, 
juzgado y sentenciado. Quedando nada 
más entre la maledicencia de la gente 
que era el integrante de una familia 
de rancio abolengo en la perla tapatía 
que estaba afectado de sus facultades 
mentales, pero hasta ahí.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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de morosos cumplió y 
cuánto se recaudó.

A l  p regun ta r le  a 
Heriberto Castañeda Ulloa, 
sobre si cree que todos 
los deudores, aprovechen 
estos descuentos para 
regularizarse, dijo que 
reconoce que el que no 
asista es porque no le 
interesa regularizarse y 
que no irá aunque le 
regalen el servicio de 
agua, por lo que por esos, hay que ir, hay que 
concientizarlos para que paguen, posterior a 
que concluya dicho mes.

Del mismo modo, el titular del SIAPA  dijo 
que serían insuficientes las ventanillas que se 
tienen para realizar los pagos, si fueran todos 

los deudores, ya que 
recordó que es más del 
50 por ciento del padrón 
total de usuarios son los 
que deben de un año 
hasta 20 años, tomando 
en cuenta que el padrón 
de usuarios del SIAPA, 
es de más de los 217 
mil usuarios y está en 
incremento, lo que refleja 
que más de 100 mil son 
los que adeudan al SIAPA.

La pretensión es ampliar el padrón de usuarios, 
ya que existen muchas tomas clandestinas por 
lo que se van por ellos para que se regularicen, 
por ello, adelantó que se tomarán medidas 
jurídicas para presionar y hacer que paguen 
quienes deben, ya que el cobro que se les está 
haciendo no es por darles agua, sino por el 

servicio que se brinda.
Al preguntarles si se les dará uno y luego 

otra y otra oportunidad para que paguen con 
descuentos, el funcionario municipal dijo que 
está oportunidad ya no se debe de repetir, 
ya que la calificó de oportunidad de oro 
para aprovecharse y si no asisten es porque 
sencillamente no quieren pagar.

Entre los medios de apremio que se pudieran 
estar aplicando para hacerlos que paguen, sería 
el cortarles el suministro de agua y hasta de 
presentar denuncias, aclarando que en aquellos 
casos extremos en que no se tenga el dinero 
para pagar el servicio de agua, sencillamente 
que recurran ante la dependencia para que se 
les pueda mandar un supervisor y se les haga 
un estudio socioeconómico y de ahí tomar 
las acciones necesarias, ya que no somos 
insensibles y estamos para apoyar a la gente, 
concluyó diciendo Heriberto Castañeda Ulloa.

Política 3

*Si participo por la dirigencia lo haré como 
candidato; los maestros universitarios tienen la 

última palabra, señaló. 

*Ya son obsoletos…

*Más de 100 mil usuarios del agua no la pagan, a fin de mes se sabrá 
cuanto se recaudó y cuantos fueron a regularizarse, aquellos que no lo 

hicieron es porque sencillamente no quieren pagar

Hay que reformar los estatutos 
del SPAUAN: Carlos Muñoz 

Buena respuesta de la ciudadanía para 
pago de agua: Heriberto Castañeda 

Por: MARIO LUNA

 El director general del SIAPA Tepic, Heriberto 
Castañeda Ulloa, manifestó que el programa de 
apoyo que se implementó para que la ciudadanía 
se pusiera al corriente de sus adeudos con 
este organismo operador de agua, ha sido muy 
socorrido por la buena respuesta que la gente 
ha manifestado de ir a pagar.

Por lo que exhortó a la población en continuar 
pagando, ya que el descuento de todo adeudo 
que se tenga por más que este sea, quedará 
saldado si se paga el 2015, lo que equivale a 
pagar alrededor de los mil trescientos pesos, 
mientras que las empresas saldarán todo 
adeudo atrasado, si pagan del 2014 al 2015, 
es decir solo dos años.

Este programa de descuento, terminará el 
último de este mes de noviembre, de ahí que 
quienes no paguen, tendrán que enfrentar 
procedimientos administrativos y judiciales 
para que paguen, todo el adeudo que tengan.

Al día se ve que hay mucha asistencia, por 
lo que se ve que se está aprovechando estos 
descuentos, por lo que al cuestionarlo sobre el 
monto de lo que se ha recaudado a la fecha, dijo 
que por el momento no tiene la cuantificación, 
pero lo cierto, es que hay interés de parte de los 
morosos por regularizarse , por lo que dijo que 
el reporte que dará de lo recaudado será al final 
del mes, de ahí que estará en posibilidades de 
decir con exactitud, que porcentaje del padrón 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Los estatutos del SPAUAN 
ya son obsoletos, se deben reformar, 
no es para que pueda ser nuevamente 
el candidato en automático, sino 
para que estos queden acordes 
a los retos que nos implican los 
tiempos actuales, no solo al interior 
de nuestra organización de maestros 
universitarios, también para ser parte 
fundamental de nuestra alma mater 
durante los próximos años, es verdad 
que tengo derecho a reelegirme al 
frente de esta Secretaría General, 
sin embargo, quiero que en base al 

reglamento interno, con el apoyo del 
pleno sean reformados los estatutos”. 
Así lo dio a conocer el dirigente del 
SPAUAN, Carlos Muñoz Barragán.

Advirtió: “y si quiero participar por 
la dirigencia lo voy a hacer como 
candidato a dicha secretaria general, 
y si se llegan a dar dichas reformas 
a los estatutos del Spauan, vamos 
a dar de qué hablar; es factible 
que se dé un margen de dos años 
en los que yo iría, como ya lo dije, 
a competir por dicha dirigencia. 
Sabemos que hay otros cuadros 
valiosos que están trabajando para 

ser protagonistas y buscar ganar la 
dirigencia del SPAUAN en caso de 
que nosotros no participemos, pero 
la realidad es que no hay prisa y 
estamos valorando todo este asunto 
que nos pudiera dar la posibilidad 
de competir como candidato único a 
dicha dirigencia de los catedráticos 
de la UAN”.

Muñoz Barragán, aseveró, “vamos 
a esperar para ver qué dicen nuestros 
amigos maestros, que son los que 
al último tendrán la palabra y sus 
votos para definir el rumbo que le 
quieran dar a esta su organización, 

en beneficio de sus agremiados”.

Por otra  parte, Carlos Muñoz, 
remarcó que “es necesario que 
exista una pausa electoral de dos 
años en el SPAUAN para evitar tanto 
desgaste electoral, social, político, 
académico, financiero y ante todo 
académico, además, ahí viene la 
elección y obviamente, la campaña 
de quienes quieren ser Rector de 
la UAN y hay muchos aspirantes 
que dicen querer la rectoría, sin 
embargo yo francamente no veo a 
nadie con esas características para 
dicha responsabilidad y la realidad 

es que no debemos de desgastarnos 
tanto los universitarios”.

Añadió, “es por ello que quiero que 
haya una total reforma estatutaria 
para poner orden en el SPAUAN y 
en lo que es su vida interna a favor 
de los miembros de la comunidad 
universitaria, ya que solo con la 
unidad y la fortaleza que siempre 
ha caracterizado a los universitarios 
podremos enfrentar los vaivenes 
financieros, que ya enfrentan no solo 
nuestra Universidad, sino todas las 
Instituciones de educación superior 
y media superior en el país”.
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* Con música, cine, teatro, danza, poesía y muchas otras 
actividades culturales, los eventos del Festival se desarrollarán 

en numerosas comunidades del estado.

*       Por los cobros que hace cada año en licencias de 
funcionamiento

Por Oscar Verdín Camacho 

Este jueves ha iniciado el 
Festival Cultural Amado Nervo, 
cuyas numerosas presentaciones se 
desarrollarán en muchas comunidades 
del estado.

En el arranque de la Feria se 
presentan Eugenia León y Tania 
Libertad.

Música, mucha música, artistas 
y grupos nacionales y extranjeros, 
compañías de teatro, danza, cuartetos, 
caravanas artísticas, narración de 
cuentos, circo contemporáneo, ciclo 

de cine y de fotografía para niños, 
se indican entre los tantos eventos.

Por ejemplo, “Creando Canciones” 
lleva por nombre el taller que entre los 
días 23 y 26 de noviembre impartirá 
Genaro Ochoa en la Escuela Estatal 
de Bellas Artes, a las cuatro de la 
tarde. El taller pretende animar a los 
jóvenes nayaritas que buscan crean 
sus propias canciones. 

Según la presentación del Festival 
Amado Nervo, Ochoa es músico 
del programa de televisión “¿Quién 
dijo? y de más de 30 espectáculos 

de improvisación teatral”. 
Habrá conferencias, eventos 

literarios, técnicas de actuación, 
talleres de poesía, cine, teatro, danza, 
narrativa, homenajes. 

En el museo Amado Nervo, entre 
el 23 y 28 de noviembre, a las seis 
de la tarde se presentarán artistas 
con música en guitarra clásica.

Así, desde Mineral de Cucharas, 
municipio de Huajicori, hasta San 
Pancho, en Bahía de Banderas, o 
de Potrero de La Palmita, municipio 
Del Nayar, a Los Aguajes, en Jala, 
el Festival Amado Nervo arranca.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “No se ocupa andar 
haciendo aspavientos, no se 
ocupa salir todos los días en 
la prensa, no se ocupa andar 
haciendo movilizaciones, para 
buscar el beneficio de la sociedad, 
hay que trabajar fino hay que 
hacer las acciones que realmente 
beneficien a todos los habitantes 
de la capital”. Así lo manifestó el 
dirigente del Comité Municipal del 
Partido Acción Nacional, en Tepic, 
Oscar Medina López.

Agregó, “desde que llegamos 
a ocupar esta responsabilidad no 
hemos dejado de trabajar, sobre 
todo en lo que tiene que ver desde 

luego con las acciones de nuestro 
partido y ahorita nos estamos 
dedicando a la organización 
del partido en las secciones 
electorales, tratando de fortalecer 
a nuestra militancia y por  supuesto 
que también estamos trabajando 
en la gestoría, que todos los días 

se nos presenta aquí en el partido, 
tocando puertas en las diferentes 
instancias de gobierno, federal, 
estatal y municipal; para efecto de 
sacar adelante los  problemas que 
existen en cada una de las colonias, 
en cada uno de los núcleos de 
población, en los ejidos, con las 
gentes que acuden a nosotros para 
cualquier cosa que normalmente 
se necesita. Por ejemplo en salud, 
tenemos bastantes problemas, en 
el que a veces no hay gasas, ni 
un paracetamol, no hay nada, no 
tienen ni siquiera lo más elemental 
para atender a la población, por 
lo que la gente que acude a 
nosotros estamos atendiéndolos 
todos los días”.

Oscar Medina indicó, “que junto 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La molienda de caña para 
la producción de azúcar en los 
ingenios de Puga y de Menchaca 
está por iniciar, apenas cuatro 
meses después de que finalizó 
la molienda anterior.

Durante la presente semana 
han sido vistos en ambos ingenios 
azucareros el arribo de camiones 
cargados con caña, como un 
aviso de los preparativos para 
la producción de azúcar.

La zafra anterior fue la más 
larga en tiempo y aún así 
quedaron muchas parcelas 
sin cortar, por lo que en el 
ciclo actual se decidió iniciar 
la molienda antes que el año 
anterior. Es decir, podría tratarse 
de trabajos nuevamente largos, 
posiblemente de unos siete meses 
que favorecerán la economía en 
el estado, principalmente en 
los municipios productores de 
caña como Tepic, Santa María 
del Oro, San Pedro Lagunillas, 
Xalisco, Compostela, Santiago 
Ixcuintla, San Blas.

Inminente inicio de producción 
de azúcar en Puga y Menchaca

En Festival Amado Nervo enseñarán 
a jóvenes a crear canciones

Buscamos que el Ayuntamiento no se convierta 
en socio de cada negocio: Oscar Medina

* Por segundo año consecutivo podría 
tenerse una de las más largas moliendas 

de caña en el estado.

con los regidores de la bancada 
azul, propusieron una situación de 
beneficio para los comerciantes, 
que se vean beneficiados en 
reducir un poco los  costos y 
los cobros que se les hacen 
de manera anual por parte del 
ayuntamiento de Tepic, en los 
cuales incide totalmente y le pega 
a la economía, la cual está tan 
golpeada por los problemas que  
os han afectado a todo México, 
por lo que necesitamos que los 
que producen empleo, aquellos 
que tienen uno, dos tres empleos, 
que sigan conservándolos. Sin 

necesidad de que el Ayuntamiento 
se convierta en un socio de cada 
negocio por estar pagando las 
licencias de funcionamiento, 
incluso el servicio de agua 
potable, el impuesto predial, por 
lo que estamos pidiendo que 
se reconsidere los costos para 
beneficio de ellos, creo que esto 
es una gran propuesta de parte 
de los regidores de mi partido, 
que junto con nosotros tuvieron 
a bien comentárselo al tesorero y 
plantearlo ya en el cabildo, y en eso 
estamos trabajando en beneficio 
de la sociedad”. Concluyó.   
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Denuncia diputada Herlinda López 
ausencia de médicos en la sierra

*Existe abastecimiento de medicamentos en la Sierra del 
95 por ciento, son permanentes las acciones contra el 

dengue y chikonguya

Por: MARIO LUNA

 La diputada pri ista, que 
representa la zona serrana, 
María Herlinda López García, 
denunció que existe un ausentismo 
permanente de los médicos del 
Hospital de Jesús María, como de 
algunas clínicas de la zona serrana, 
lo que en ocasiones origina que 
se complique las enfermedades 
de los pacientes o que se ponga 
en manifiesto riesgo la integridad 

física de ellos.
Ante esto 

demandó que 
el Secretario de 
Salud, ponga 
a tenc ión  y 
resuelva este 
serio problema, 
ya que por 
ningún motivo 
se puede poner 
en riesgo la 
s a l u d  d e 
n i n g u n a 
persona.

S u b r a y ó 
q u e  e n 
abastecimiento 
d e  l o s 
medicamentos 
en las unidades 

de salud como en el hospital de 
Jesús María, existe un 90 por ciento 
de todas las claves, lo que hace 
que esté asegurada la atención 
médica de los serranos.

Del mismo modo, en cuanto a 
los sueros antialacránicos, hay 
ciertas carencias, por lo que es 
necesario abastecerlos al cien 
por ciento, porque recordó que 
los piquetes de alacranes en esta 
región, son comunes, y que en 
ocasiones por ser en comunidades 
alejadas y sobre todo de caminos 
intransitables, se hace imposible el 
traslado a la cabecera del municipio 
de El Nayar o de la propia capital 
del estado, por ello, en esos 
lugares donde existen unidades 
de salud, debe de abastecérseles 
de estos sueros, para salvar las 

vidas y tener el tiempo necesario 
para poder hacer algún traslado  
sin poner en riesgo la vida de los 
pacientes.

 Reconoció que el gobernador 
Roberto Sandoval en todo momento 
ha mostrado preocupación y se ha 
ocupado por resolver los problemas 
de nuestros hermanos de la sierra, 
refiriendo que las comunidades muy 
alejadas y de difícil acceso como 
Sabino, Huertitas, Colomo, Salitre, 
El Roble, Manguito, Camarón, 
entre otros, en estas comunidades 
existen los auxiliares de la salud.

María Herlinda López García, 
dijo que en materia de salud, lo 
que hace falta son médicos que 
verdaderamente estén presentes y 
trabajando en el hospital, clínicas, 
y que no se ausenten como lo 

hacen, ya que en el Hospital de 
Jesús María, tienen albergue y 
todo lo necesario para que estén 
gusto los médicos.

Asimismo, destacó que los 
piquetes del mosco transmisor 
del dengue y chikonguya, se 
ha visto muy activo, por lo que 
existen muchos enfermos en la 
Sierra, pero reconoció que las 
acciones de salud, como es el 
de andar fumigando se hace de 
manera responsable, refiriendo 
que el Secretario de Salud en la 
entidad, Pavel Plata Jarero, ha 
estado muy atento por atender este 
problema y sobre todo prevenir que 
no se incrementen los índices de 
enfermos por dengue o chikonguya, 
dijo María Herlinda López García.
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Colocarán gradas sin que se mueva el plantón 
del SUTSEM frente a Palacio de Gobierno
Por Rafael González 

Castillo 

Por  unanimidad  los 
sindicalizados que están en 
guardia en el plantón  de la plaza 
“Bicentenario”  se opusieron a 
mover sus carpas para que se 
coloquen  las gradas frente a  
Palacio de Gobierno como lo 

pidió el Secretario de Educación 
de la entidad, Marco Antonio 
Ledesma  González. 

Por lo anterior los escalones 
se instalarán casi sobre la 
Avenida México  porque el 
personal de Educación  no  
quiere tener  problemas con 
quienes participan en  la 

protesta.
Ledesma González, también 

les solicitó a los burócratas que  
respeten  a  las personas que 
participarán en el desfile, que  
apaguen la música  y que no los 
vayan agredir. Pero la lideresa  
de los basificados de la entidad, 
Águeda Galicia Jiménez, le dijo 
al funcionario  que ellos no se 

fijan que  el estado desde hace 
tiempo  viola  sus derechos  
laborales porque  les canceló el 
incremento   salarial, le niegan 
la toma de nota y se resisten a 
reponer el  fondo de pensiones.

Los burócratas  esperan que 
las gradas se coloquen por la 
mañana de este viernes y para  

evitar que en el transcurso de 
la noche los vayan a levantar 
pidieron el apoyo de los dirigentes 
del gremio de las  20 alcaldías y 
algunos de sus representados. 
Los sindicalizados empezaron 
a llegar  al plantón desde hace 
algunas horas. 

La  protesta del Sindicato 
Único de Trabajadores al 
Servicio del  Estado y Municipios  
después de las 19:00 horas 
recibió  la solidaridad de algunos  
perredistas encabezados por 
su presidente en Tepic, Luis 
Zamora Romero. El mencionado 
señala que apoyan el movimiento   
porque consideran que sus 
demandas son justas.

Galicia Jiménez, se encuentra  
muy satisfecha  porque infinidad 
de sindicalizados se están 
concentrando  en la plaza 
“Bicentenario” y para evitar que 
se duerman organizaron una 
fiesta denominada noche  de la 
revolución, o festival mexicano.  
Los asistentes al plantón  se 
deleitan  con música  de banda, 
menudo, café, canela y algunos 
otros  bocadillos.       

DARÁN DE BAJA DE PROGRAMAS 
DE SEDESOL  A QUIEN VENDA 

O EMPEÑE LA PANTALLA DIGITAL 
QUE LE FUE OBSEQUIADA.

- - - - - - -
Decisión de tal raigambre
se acatara, cual se debe;
no importa que mueran de hambre,
pero que miren su tele.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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El malecón líder del 5° torneo 
de fut-7 de bares y músicos

*Se denomina unidos por el deporte

Dirigentes campesinos en el estado 
hace unos días aseguraban que el 20 
de noviembre era la fecha límite para 
que los agricultores de la costa de 
NAYARIT iniciarán los trabajos para 
arrancar con el ciclo agrícola otoño-
invierno, por que de lo contrario, de 
no hacerlo, no habría cosechas y en 
consecuencia se perdería la temporada 
agrícola, lo cual sucedió en forma 
inevitable debido a varias razones; 
una es que los productores están 
totalmente descapitalizados, no tienen 
dinero para sembrar sus tierras, aparte 
de que muchos de ellos están muy 
endeudados, ya sea con la banca, con 
agiotistas o con las cajas de crédito. 

Y si a esto le sumamos que en los 
municipios del norte cientos de hectáreas 
siguen estando inundadas a causa de 
las lluvias atípicas que se presentaron 
en el mes de octubre, la situación se 
torna más complicada, toda vez que 
esto significa que lamentablemente 
al estar por concluir el presente año 
habrá mucho desempleo en la zona 
rural, especialmente por la gran 
cantidad de tierras de cultivo que 
permanecerán sin poder sembrarse 
por falta de dinero. Estando así las 
cosas, con este panorama desolador, 
definitivamente miles de campesinos 
NAYARITAS pasaran unas amargas 
fiestas de navidad, puesto que al no 
haber trabajo en el campo, en los 
hogares habrá escasez de dinero 
para poder adquirir los bienes de 
consumo más elementales y propios 
de la temporada navideña. 

Los juguetes, la ropa, el calzado, 
las bebidas etílicas, y los alimentos 
típicos de la temporada, para muchos 
será imposible poder adquirirlos por la 
pobreza y la mendingues que se percibe 
ya no solo en la zona rural, sino hasta 
en la zona urbana donde se aprecia la 
presencia del flagelo de la miseria en 
miles de hogares de los trabajadores, 
sobre todo en aquellos donde el jefe 
de la familia y sus miembros forman 

parte del ejercito de desempleados, 
cuyas cifras todos los días crece 
enormidades sin que al estado se 
le ocurra establecer programas de 
empleo temporal que contribuyan a 
reactivar la economía de los pueblos 
que son agobiados por severas crisis 
económicas. 

Debido a este negro panorama que 
ya se puede apreciar en el campo 
NAYARITA, el éxodo de habitantes 
de la zona rural, hacia las zonas 
urbanas se empieza a presentar, a la 
vez que la migración hacia el vecino 
país del norte se duplica y todo por la 
falta de oportunidades de empleo en 
esta entidad, donde nada mas en las 
escuelas del nivel superior privadas 
y del estado egresan varios miles de 
jóvenes que al intentar colocarse en 
el mercado laboral se dan cuenta que 
el empleo no existe y solo aquellos 
que tienen buenas influencias logran 
acomodarse en la administración 
pública estatal o municipal, mientras 
que el resto al no encontrar opciones se 
dedican al comercio ambulante y otros 
por la urgencia de llevar dinero a sus 
hogares optan dedicarse a delinquir. 

Esta es la cruel realidad que todos 
los días se vive en NAYARIT, donde 
solo los políticos encumbrados que 
despachan como regidores, diputados 
o funcionarios municipales o estatales, 
devengan enormes sueldos, mientras 
más de la mitad de la población no tiene 
trabajo, en tanto los que tienen alguna  
ocupación en el insignificante aparato 
productivo estatal ganan sueldos de 
hambre, como sucede con la armadora 
de partes automotrices Sumitomo que 
aparte de tratar a los trabajadores como 
si fueran esclavos, les ofrece salarios 
de  $100.00 por una jornada laboral 
de 8 horas. Por estas razones es que 
la calidad de vida entre las familias 
trabajadoras cada vez empeora en el 
estado, mientras que al amparo del 
poder la clase política estatal sigue 
amasando grandes fortunas.

Cientos de campesinos nayaritas no pudieron 
iniciar el ciclo agrícola otoño-invierno.

POR  JORGE S. CASILLAS BARAJAS

“UNIDOS POR EL DEPORTE”, es el 
nombre del Quinto Torneo de Fut-7 de 
Bares y Músico que se organiza  en las 
canchas del Astro Soccer con el fin de 
fomentar la Convivencia, la Recreación y 
la Unidad Familiar entre los trabajadores 
de la Música, los Restauranteros y los 
Centros Sociales de la capital nayarita y 
en donde el representativo de El Malecón 
marcha en el liderato de las posiciones 
generales.

En la información proporcionada por 
el Coordinador del Evento,  el inquieto 
deportista y ex profesional  Jorge Aguas 
Mendoza, nos señaló que tras jugarse 9 
jornadas el equipo de El Malecón de Raúl 
Lincas ocupa el sitial de honor y es de los 
seguros a calificar con sus 27 puntos; le 
siguen , en el segundo escaño, la poderosa 
escuadra de CSMUSIC de Alberto Jorge 
Casillas Martínez y dirigido por Salvador 
Casillas Martínez con sus 26 puntos y 
también están en la zona de calificados; en 
el tercer Peldaño encontramos a Mi Lola, 
equipo que calladamente fue escalando 
posiciones y ahora es uno de los mejores 
con sus 24 puntitos y pisándole los talones 
a los de CSMUSIC .

Pero este 5o. Torneo de FUT-7  de Bares 
y Músicos “Unidos por el Deporte”, es de 
sorpresas, ya que en la Cuarta Escala está 
el equipo de La Ganadera que lleva 22 
Unidades y está en zona de calificación; 
enseguida, en el Quinto lugar,  vienen los 
de La Olaa que tienen 19 puntitos, pero 
viene empatado con La Camarona que 
está en el Sexto sitio y la Banda Peluche 
que ocupa la Séptima posición con esos 

19 unidades.
En el Octavo lugar están los de 

Truckingeme con 18 puntos; después vienen 
los del Rabbit con sus 17 unidades que 
están peleando calificar y estar entre los 
8 mejores del Torneo que es organizado, 
repetimos, para estar en constante actividad 
física los trabajadores de la música y 
restauranteros.

En las zonas bajas encontramos dentro 
de estas tabla de posiciones a los equipos 
Garrobos que llevan 9 unidades; los de Alto 
Porte sólo han logrado 8 unidades y, en el 
“farol rojo” y no se amilanan ni se rajan en 
la cancha son los de la Banda 100-5que 
tan sólo han conseguido 6 puntitos.

Lo esencial en este Torneo,  según nos 
lo comenta Jorge Aguas Mendoza, es 
la convivencia plena, es el fomento a la 
Unidad Familiar y es la recreación entre 
los trabajadores de la música, meseros, 
bármanes, cocineros, etcétera y que han 
encontrado en el Quinto Torneo de FUT-
7 “Unidos por el Deporte” la forma de 
liberar el estrés, activarse físicamente y 
combatir la obesidad, ya que los partidos 
son alegres, de buena calidad y con  un 
futbol envidiable, por lo que cada lunes que 
se lleva a cabo el evento, allí o estamos 
presenciando.

Este evento está por entrar a la fase la 
liguilla y, en la última jornada se enfrentan 
los equipos de El Malecón contra CSMUSIC 
en donde jugarán para dejar constancia de la 
calidad que poseen, de la técnica depurada 
de sus jugadores y de la fraternidad que 
existe en el Evento, aunque de antemano 
e independientemente del resultado,  los 
dos ya son ganadores.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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relación a que nosotros estuvimos 
checando 20 conciliaciones, 20 
recomendaciones en lo que fue la 
Central Camionera, de estos en lo 
que nosotros estuvimos checando 
no deja un buen sabor en el Buen 
Fin en cuanto a la Profeco”.

Vázquez Chávez refirió que 
como Procuraduría Federal del 
Consumidor dieron cuenta que esta 
ocasión los consumidores supieron 
comparar precios y fueron más 
críticos, lo que les sirvió para ejercer 
compras inteligentes, originando 
como consecuencia los resultados 
que maneja la introducción de esta 
redacción. 

Vázquez Chávez refirió que 
como Procuraduría Federal del 
Consumidor dieron cuenta que esta 
ocasión los consumidores supieron 
comparar precios y fueron más 
críticos, lo que les sirvió para ejercer 
compras inteligentes, originando 
como consecuencia los resultados 
que maneja la introducción de esta 
redacción.

“Estaremos muy al pendiente, 
siempre hemos comentado que para 
nosotros no termina El Buen Fin, 
sino estaremos en la Profeco con las 

puertas abiertas en avenida México 
142 Sur, para cualquier producto que 
hayamos comprado en el Bien Fin, 
nosotros mismo a la hora de nos 
salió algo mal, que no funcione, como 
Profeco conciliar inmediatamente 
que le regresen el producto nuevo 
o les regresen su dinero”.

“En relación a que fueron dos 
comercios diferentes, donde no 
quisieron conciliar, por eso en relación 
a que si teníamos nosotros la facultad 
de interponer la queja, se mandaron 
a oficinas centrales, estaremos 
esperando a que inmediatamente 
les interpongan la multa de las que 
estaremos nosotros muy al pendiente”. 
Concluyó   

Política

*Construye nueva escuela con modernas instalaciones 
lejos del mar

*Con la  finalidad  de evitar riesgos por la mala calidad de los 
productos.
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Está todo listo para arrancar 
el operativo de árboles y luces 
navideñas en el estado, en el 
cual se buscará prevenir cualquier  
riesgo que puedan presentar  estos 
productos, ya sea que por falta de las 
especificaciones normativas o por la 
falta de la calidad y garantía requerida, 
estos productos puedan significar un 
riesgo para los consumidores. Aseveró 
el  delegado federal de la Profeco en 
Nayarit Federico Vázquez Chávez.

Añadiendo que la Profeco estará 
muy atenta  para verificar todos los 
adornos navideños, preferencialmente 
las luces, árboles y adornos que se 
expenden de manera generalizada 
y que muchas de las ocasiones son 
establecimientos que se instalan  por 

esta época, por lo que no ofrecen 
ninguna garantía a los consumidores 
que adquieren los productos que 
venden, por lo que al adquirir, desde 
una esfera, luces, o árboles, se 
debe de pedir el comprobante, de 
la compra, para poder garantizar 
precio y calidad.

Recordó que  derivado del operativo 
implementado para lo que fueran 
las compras y ventas del Buen Fin, 
arrojó como resultado la sanción a 
dos establecimientos, una por no 
respetar promociones y la otra por 
publicidad engañosa, los cuales 
estarán pagando multas por el 
orden de los 15 mil hasta los 100 
mil pesos. El funcionario federal 
en Nayarit, explicó que fueron más 
de 90 conciliaciones las que fueron 
atendidas en los módulos que fueran 

instalados tanto en Plaza Fórum 
como en la Central Camionera de 
Tepic. “Nosotros estuvimos cerca de 
la gente, donde las conciliaciones 
se hicieron a los teléfonos de 
Profeco; se hicieron seis quejas-
denuncias en donde se convirtieron 
en conciliaciones inmediatas, por 
no recibir las promociones y oferta 
anunciadas, por no respetar a  Profeco 
en Nayarit. Por  lo que se tomaron 
acciones inmediatas, por no recibir las 
promociones y oferta anunciadas, por 
no respetarse publicidad engañosa 
por condicionar o negar la venta de 
algún producto, aplicar cargos en 
redondeos sin consentimiento del 
consumidor. Por parte del módulo 
instalado en Plaza Fórum, fueron 
45 conciliaciones inmediatas o 
recomendaciones de cómo ser 
consumidores inteligentes, esto en 

Listo el operativo de árboles y 
luces navideñas: Federico Vázquez 

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda colocó este jueves la 
primera piedra de lo que serán las 
nuevas instalaciones de la Escuela 
Primaria ‘Venustiano Carranza’ de 
Palmar de Cuautla, municipio de 
Santiago Ixcuintla, la cual será 
reubicada por seguridad de los 
alumnos.

Con una inversión de 7 millones y 
medio de pesos, aproximadamente, 
la obra beneficiará de manera directa 
a 166 estudiantes de dicho plantel; 
constará de 8 aulas didácticas, 
plaza cívica, dirección-bodega, 
cancha de usos múltiples, aula de 
medios, servicios sanitarios, bardeo 
perimetral y un transformador para 
energía eléctrica.

Roberto Sandoval explicó que 
la sede anterior de esa escuela 
primaria se encontraba en una zona 
de riesgo y en malas condiciones; 
por ello tuvo que ser reubicada. 
“Una de las prioridades de mi 
administración —dijo el jefe del 
Ejecutivo estatal— es garantizar la 

seguridad de todos los estudiantes 
nayaritas”.

" Ve n i m o s  a 
entregar resultados y 
con hechos, porque 
hechos son amores; 
el Gobierno de la 
Gente, el Gobierno 
q u e  u s t e d e s 
p u s i e r o n ,  q u e 
encabezamos con 
mucho orgullo, el 
día de hoy venimos 
a construir  una 
nueva historia en 
educación, porque 
en educación no se 
gasta, se invierte; 
hoy ponemos la primera piedra 
para construir esta escuela en 
esta gran comunidad de Palmar 
de Cuautla", agregó.

Los recursos para la edificación 
de la escuela fueron gestionados 

por el mandatario nayarita ante 
el Gobierno de la República; los 
trabajos culminarán en febrero del 
2016, y la obra tendrá una superficie 

Garantiza Gobierno la seguridad de 
estudiantes en Palmar de Cuautla

de  2 mil 907 metros cuadrados, 
precisó Roberto Sandoval.

Por su parte, el Presidente del 
Comisariado Ejidal de Palmar de 
Cuautla, Wilfrido Sánchez Sánchez, 
dijo: "para la comunidad es un logro 
bastante grande, ya que la escuela 
está a punto de desaparecer por el 
fenómeno del mar, y para nosotros 
es un orgullo que el Gobernador, 
en el tiempo que ha estado, se fije 
siempre en nosotros; lo que nos ha 
prometido nos lo ha cumplido hoy 

con esta nueva escuela; muchas 
gracias al señor Gobernador, la 
comunidad entera siempre se va 
a acordar de él".
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Aerolínea TAR inicia 
operaciones en Nayarit

A nombre del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, la Secretaria 
de Turismo en Nayarit, Catalina Ruiz 
Ruiz, declaró formalmente inaugurados 
este jueves los vuelos Toluca–Tepic y 
Oaxaca–Tepic, que a partir de esta fecha 

ofrece la aerolínea Transportes Aéreos 
Regionales (TAR).

La funcionaria estatal recibió a los 
primeros pasajeros de la aerolínea que 
llegaron al Aeropuerto ‘Amado Nervo’ 
de Tepic provenientes de Toluca, Estado 
de México, a las 7 de la mañana, con 
mariachi, una muestra gastronómica de 
la región y un regalo alusivo a la cultura 
huichol.

“Estamos contentos, por fin los vuelos 
son una realidad, TAR es un nuevo 
miembro de la familia del Aeropuerto 
‘Amado Nervo’. La nueva oferta genera 
más competitividad y, sobre todo, 
conectividad para nuestro destino turístico. 

Por primera vez tenemos tres aerolíneas 
en el estado de Nayarit, con cuatro 
destinos diferentes”, indicó Ruiz Ruiz.

Precisó que, en el caso de TAR, los 
vuelos serán hacia Toluca y Oaxaca, y 

ratificó que quienes viajen en esa aerolínea 
y su destino final sea el Distrito Federal, 

el Gobierno de Nayarit los trasladará 
gratuitamente de Toluca a la Central 

Observatorio de la capital del país.

Por su parte, la señora Ana Mirna 
Fino Muro, una de las pasajeras del 
vuelo inaugural, aseguró que la llegada 
de TAR "es súper importante, porque la 
verdad es que se ahorra mucho tiempo, 
porque para venir desde el D.F. es 
aproximadamente un viaje de 14 horas 
en autobús, y sólo una hora de vuelo, 
pues es mucho más rápido, mucho mejor, 
y de Toluca, que es de donde vengo, 
es mucho más económico que en el 
autobús, mucho más cómodo también 
y el servicio fue excelente", abundó.

Para el señor Juan José Arromo, 
originario de San Juan de los Lagos, 

Jalisco, el servicio fue puntual, muy  
cómodo el vuelo y la tripulación muy 
atenta; “es difícil a veces encontrar un 
vuelo que se acomode para venir de la 
Ciudad de México hacia Tepic; es muy 
cómodo el vuelo y muy económico. Yo 
había venido antes en otras aerolíneas, 
pero por los horarios se complica, pero 
está muy bien y aprovechas el día”, 
manifestó.

Los precios de los nuevos vuelos 
de TAR son muy accesibles: el viaje a 
Toluca cuesta 799 pesos y a Oaxaca 
999 pesos. Los vuelos Tepic-Toluca 
serán lunes, martes, miércoles, jueves, 
viernes y domingo, a las 7:45 y 21:05 
horas, y los sábados a las 7:45 horas.
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antes mencionado, ya que argumentó, 
que el calendario escolar no se verá 
afectado con los 200 días que marca 
la SEP, por lo que dijo, “si los alumnos 
no van a clases no será problema de 
los maestros”, siendo que los propios 
profesores les indican a los menores 

que no asistan si no quieren, 
logrando con ello perder dos 
días de aprendizaje.

Los padres de familia se 
preguntan si esas son las 
nuevas Reformas Educativas, 
que nunca mejorarán la calidad 
educativa que imparten a 
los menores, siendo que 
la educación en México 
está por lo suelos y con 
muchas inasistencias pues 
todavía peor, por lo pronto 
los maestros disfrutarán sin 
merecer otro largo Puente en 
el mes de noviembre, y las 
autoridades por igual.

Así  que hoy 20 de 
noviembre, que estaba 
preparado para presenciar 
un Desfile Cívico- Deportivo, 
podrá ser admirado por los 
menores que cursan la educación 
básica en toda la entidad, sin problema 

alguno para los maestros, que no 
perderán dinero por su inasistencia 
a las escuelas.

Tepic.-En Sesión Pública 
Ordinaria  las diputadas y diputados 
de la Trigésima Primera Legislatura, 
dieron tramite a importantes 

resoluciones legislativas que 
buscan otorgar mayores beneficios 
a las personas mayores y de 
protección del medio ambiente 

en Nayarit.

Al dar a conocer el dictamen 
uni tar io  con proyecto de 

Decreto que reforma y adiciona 
diversas disposiciones de la 
Ley de Educación y la Ley del 
Equilibrio Ecológico y Protección 
al Ambiente para el Estado 
de Nayarit, se informó a los 
legisladores que estas reformas 
plantean inculcar los conceptos 
y principios fundamentales de la 
ciencia ambiental, el desarrollo 
sustentable y la prevención 
del cambio climático en las 
instituciones educativas. 

Además que fortalece la norma 
Estatal del Equilibrio Ecológico 
y Protección al Ambiente, al 
incorporar en su glosario conceptos 
como: Adaptación, Cambio 
Climático, Emisión y Mitigación 
de Gases de Efecto Invernadero, 

Política

*Al igual también que la Protección al Medio Ambiente 

En el Congreso del Estado

Y las autoridades educativas, apá?
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Continúa proceso legislativo para aprobar 
enmiendas legislativas a favor de los adultos mayores 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Muchos padres de familia 
se muestran inconformes con los 
maestros de Educación Básica ya 
que dicen, que el pasado lunes 16 
del presente mes, todos los planteles 
de preescolar,  primaria y secundaria 
no trabajaron porque tuvieron el día 
feriado por el 20 de noviembre, pero 
ahora resulta, que hoy día festivo 
no laborarán tampoco en las aulas.

El propio Director de Educación 
Básica de la SEP en el estado, Elías 
Portugal Cabello no desmintió lo 

Maestros disfrutan de dos días de descanso 
por el 20 de noviembre: Padres de familia

haciéndola acorde a la necesidad 
actual.

En relación a la segunda  
lectura del Dictamen con proyecto 
de Ley de los Derechos de las 
Personas Adultas Mayores para 
el Estado de Nayarit, se reafirmó 
a la Asamblea que la finalidad de 
este nuevo ordenamiento legal en 
la entidad, es otorgar protección, 
atención, bienestar y desarrollo 
a las personas adultas mayores.

En el desarrollo de esta misma 
Sesión Pública Ordinaria, el 
diputado local José Arturo Elenes 
Hernández hizo uso de la Tribuna 
para emitir  posicionamiento  
con motivo del Aniversario  de 
la Revolución Mexicana, la cual 
vinculó con hechos y personajes del 
entonces Territorio Federal de Tepic 
hoy Nayarit, cuya participación 
en el Congreso Constituyente 
de 1917 fue determinante para 
la creación del Estado de Nayarit. 

Será en los próximos días cuando 
estas enmiendas legislativas, sean  
resueltas ante el Pleno de los 30 
diputados locales integrantes de 
la Trigésima Primera Legislatura. 
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*Señala representante del DIF Nacional en conferencia, 
invitada por el Poder Judicial

Invitada por el Poder Judicial de 
Nayarit estuvo en la capital del estado 
una representante del Sistema DIF 
Nacional, la doctora Elva Leonor 
Cárdenas Miranda, quien compartió 
ampliamente con magistrados y jueces, 
así como con personal del sistema 
estatal y presidentas de los sistemas 
municipales del Desarrollo Integral de 
la Familia, el contenido 
de la Ley General de 
los Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes, 
vigente en nuestro 
país desde diciembre 
pasado.

Representantes de 
casas-hogar y otras 
personas invitadas 
acudieron también a 
la exposición de la 
directora general de 
Atención y Protección 

a Niñas, Niños y Adolescentes del 
DIF Nacional, quien destacó que la 
mencionada ley general brinda un 
marco jurídico muy importante de 
protección y defensa de los derechos 
de niñas, niños y adolescentes, que 
debe conocerse “pero ante todo no 
puede quedarse ahí como letra muerta”.

En la conferencia que tuvo lugar en 

la sala de plenos “Prisciliano Sánchez 
Padilla” del Tribunal Superior de 
Justicia, como parte de la Semana 
de la Justicia Familiar, la doctora 
Cárdenas Miranda dio a conocer 
que en armonía con la ley general 
veintinueve entidades federativas, 
entre ellas Nayarit, han expedido las 
correspondientes leyes estatales de 

atención y protección a 
ese importante sector de 
la sociedad.

Explicó que una de las 
virtudes de la ley general 
es el establecimiento de 
mecanismos para hacer 
exigible el cumplimiento 
de los derechos de niñas, 
niños y adolescentes, 
además de prever la 
evaluación de las políticas 
públicas que se promuevan 

en la materia. 
Previo a la conferencia hizo 

uso de la palabra el presidente del 
Poder Judicial, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, e indicó que 
este tipo de actividades de difusión 
permiten reflexionar sobre el valor 
más importante de toda sociedad, que 
son sus niñas y niños, y cómo lograr 
a través del marco jurídico nacional 
e internacional una protección más 
amplia de sus derechos.

Dijo que al efecto es necesario 
un proceso de sensibilización “de 
quienes tenemos la responsabilidad 
de velar por el cumplimiento y respeto 
a los derechos” de los menores de 
edad. Este compromiso —añadió— 
es permanente, muy coordinados 
con las acciones del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y su 
esposa, la maestra Ana Lilia López 

de Sandoval, quien al frente del DIF 
Nayarit “tiene una política muy clara 
de protección de las niñas y niños 
del estado”. 

En este contexto, ejemplificó que 
el Poder Judicial, a través de la Sala 
de Jurisdicción Mixta, ha promovido 
acciones concertadas de protección 
de los derechos de menores que se 
encuentran en casas-hogar en espera 
de adopción.

Enríquez Soto estuvo acompañado 
por los magistrados de la Sala de 
Jurisdicción Mixta del Tribunal Superior, 
Rafael Pérez Cárdenas (presidente), 
Zaira Rivera Véliz y Ana Isabel Velasco 
García; a la magistrada Rivera Véliz 
le correspondió, en su oportunidad, 
hacer entrega de un reconocimiento 
del Poder Judicial a la doctora Elva 
Leonor Cárdenas Miranda, con motivo 
de su exposición.

Ley de derechos de niñas, niños y 
adolescentes no debe ser letra muerta
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El Alcalde Amigo, señaló que el 
primer festival en Nayarit del ostión; 
único en su género, tendrá sede en 
San Blas, por lo que ya se encuentra 

todo preparado para recibir a visitantes 
y participantes de este gran evento. 

Este próximo domingo 22 de 
noviembre, San Blas será sede del 
primer festival de ostión en el estado, 

organizado por la Asociación Nayarita 
de productores de Ostión, que preside 
el Lic. Paulo Barrera Rentería, mismo 
que se llevará a cabo en la explanada 

de playa las Islitas desde las 11 de 
la mañana hasta las 3 de la tarde.

Al respecto, el Alcalde municipal de 
San Blas; Hilario Ramírez Villanueva, 
El Amigo Layín, apuntó que este 
festival se realiza con el objetivo 

de atraer turistas, haya derrame 
económico, además de promover a 
San Blas turísticamente, que se tenga 
circulante de dinero y que la gente 

consuma las delicias naturales 
que produce el municipio de 
San Blas y todo el estado.

“Nosotros estamos dando 
todo nuestro apoyo para que 
este festival primero en su 
género en el estado de Nayarit 
se lleve a cabo, esto además 
es muy grato, ya que San 
Blas es tomado en cuenta 
para que se lleve a cabo 
en coordinación con 
amigos de las diferentes 
sociedades cooperativas 
del estado.  En lo que 
sea bueno para San Blas, 
estamos dispuestos a 
apoyar siempre” agregó 
el primer Munícipe.

Es te  impor tan te 
festival, se realizara 
a través de diferentes 
S o c i e d a d e s 
Cooperativas del Estado 

de Nayarit, entre las que se 
encuentran; San Blas Boca del 
Asadero, Santa Crúz de Miramar y 
Blakis en progreso, Santiago ostri 
camichin, Concheros de Campo de 
los Limones, José Ma. Morelos de 

Mexcaltitán y 
Ostioneros del 
mar de Villa 
Juárez.

Asimismo el 
festival, cuenta con todo el respaldo de 
las autoridades estatales y federales 
como la Comisión Nacional de Áreas 
Naturales Protegidas  (CONANP), 
Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (SEMARNAT), 
Secretaría de Pesca y Acuicultura, 
Secretaría de Turismo, Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 

Rural y Pesca (SAGADERP) y 
obviamente con la gran disposición 
de la Asociación de Restauranteros 
de Playa Las Islitas.

Por su parte, el Secretario de la 

Asociación Nayarita de Productores de 
Ostión; Dr. Jorge Hernández Suzawa, 
mencionó que este festival también 
tiene la finalidad de fomentar al 
consumo de mariscos en diez platillos 
distintos; Ostión en su concha, coctel 
de ostión, chimichangas de ostión, 
pate de ostión y ostión ahumado, 
sopes de ostión, tamales de ostión, 

ostión a la Rockefeller, 
ostión empanizado y sopa 
de ostión.

El  Dr.  Hernández 
Suzawa agradeció al 
Presidente Amigo, todo 
el apoyo, facilidades y 
logística por parte de 
su equipo de trabajo 
municipal para que este 
festival sea todo un éxito.

Finalmente el Amigo 
Layín, añadió que el festival 
es gratuito, así como la 
degustación ya que tanto 
el acceso, presentaciones 
culturales y lo que se 
consuma en su interior, 

será  absolutamente gratis.   
Igualmente se otorgarán recetarios 
de platillos que se pueden realizar 
con ostiones y realizarán concursos 
para los asistentes. 
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San Blas será sede de primer festival 
de ostión en Nayarit: El Amigo Layín
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Presenta  Yolanda Gutiérrez de Domínguez 
primer informe al frente del DIF Tepic 

12

En Tepic, el Cambio se nota: 
Tenemos más camiones de basura, 
una policía con rostro humano, 
trabajamos en la reestructura 
del SIAPA, hay menos deuda, 
tenemos el paquete más grande 
de obra pública de 585 millones 
de pesos… por estas y muchas 
cosas más, en Tepic, el Cambio 
se nota…

No obstante, el Cambio no 
solamente se nota, sino que se 
siente… por eso te voy a contar lo 
que hemos hecho en este primer 
año en el DIF Tepic: El Corazón 
del Cambio.

Miles de tepicenses han 
encontrado en el DIF Tepic, un 
gobierno humano y cercano a 
los ciudadanos, un gobierno de 
cambio, que los recibe con los 
brazos abiertos y con el corazón 
en la mano.

Gracias a la labor incansable 
de la Señora Yolanda Gutiérrez 
de Domínguez, las damas del 

voluntariado y los trabajadores 
que integran el DIF Tepic, este 
año realizamos más de 4 mil 
acciones en favor de los que más 
lo necesitan desde el departamento 
de Trabajo Social. Esto significa 

un 400 por ciento más que el año 
pasado, es decir que entregamos 
muchas más: sillas de ruedas, 
bastones, andaderas, muletas, 
aparatos auditivos y ortopédicos, 

entre otros. 

Como hicimos realidad los 
sueños de varios pequeños con el 
programa “DIA Feliz”, y cuidamos 
su salud; en materia de salubridad 
familiar también late con fuerza el 

corazón del cambio: En tan sólo un 
año, hemos realizado cerca de 30 
mil acciones en materia de Salud 
Familiar que beneficiaron a cerca de 
10 mil tepicenses que carecen de 
seguridad social y que apoyamos 

con consultas en medicina general, 
medicina dental, ginecobstetricia, 
sicología, odontología, nutrición, 
quiropráctica, rehabilitación física 
y homeopatía; también con 

recetas médicas, medicamentos 
y exámenes de detección 
oportuna de cáncer de mama, 
diabetes, hipertensión entre otras 
enfermedades. 

El contacto directo y cercano con 
nuestras comunidades también se 
siente en el corazón del Cambio, 
mediante el programa “Jueves 
Comunitario” nos hemos acercado 
a las colonias y comunidades de 
todo Tepic y hemos apoyado con 
atención en materia de salud, 
talleres artesanales y de prevención 
al acoso escolar, embarazo en 
adolescentes, prevención de 
adicciones; además de asesoría 
jurídica, psicológica, cortes de 
cabello y campaña de pediculosis, 
manualidades y auto-empleo. 

Todas estas acciones han 
beneficiado a cerca de 2,500 
familias tepicenses del campo y 
la ciudad. 

Nuestros Centros de Desarrollo 
Comunitario son espacios que 

también rescatamos en tu beneficio. 
Hemos invertido más de medio 
millón de pesos en rehabilitar los 
11 centros con los que cuenta el 
Sistema DIF Tepic y desde donde 

ofrecemos a la gente cursos de 
capacitación, disciplinas culturales 

y artísticas. 

En materia de Programas 
Alimentarios promovimos la 
alimentación correcta mediante los 
desayunos o comidas escolares, en 
esta materia apoyamos a más de 10 
mil niñas y niños tepicenses. Para 
los menores que no pueden ir a la 
escuela, hemos entregado también 
miles de raciones alimentarias y 

despensas en beneficio de las 
familias que más lo necesitan.

Atendimos y canalizamos a 
cerca de 100 niñas, niños y 
jóvenes en situación vulnerable o 
por maltrato familiar o adicciones, 
además visitamos sus hogares para 
hacer estudios socioeconómicos 
y credencializar a las familias 
más vulnerables para que se les 
garantice el acceso a todos los 
servicios del sistema DIF Tepic 
de manera totalmente gratuita. 

En el marco de este programa, 
también realizamos talleres 
y pláticas para fortalecer la 
autoestima, la comunicación 
asertiva y la superación personal. 

En el DIF Tepic, el cambio es 
por ti; por eso hemos llevado 
nuevos programas de integración 
y recreación social a todos los 
sectores de nuestra sociedad: los 
niños, los abuelos, los jóvenes.

Abuelitos del Cambio, Martes 
de danzón, Jóvenes haciendo 
la diferencia, Viernes DIFertido, 
Mis Valores Cambian Tepic, entre 

muchos otros.
Todas estas acciones hacen del 

Sistema DIF de Tepic el Corazón 
del Cambio, pero sin duda uno de 
los programas de los cuales nos 
sentimos muy orgullosos tiene que 
ver con llevar un día de alegría 
a nuestros niños; esos pequeños 
que viven con una situación de 
salud y necesidades especiales, 
un “DIA FELIZ”.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Tuxpan

Herminio Meza
 
TUXPAN, NAYARIT.- En una entrevista 

con el joven empresario Jorge Adalberto 
Vega Zamorano, hijo del conocido 
luchador social Perredista Jorge Vega 
Partida, nos dijo que si buscará en 
el 2017 ser candidato a regidor por 
la demarcación política número dos 
que conforma gran parte del populoso 
barrio de pueblo nuevo, donde Vega 
Zamorano cuenta con la simpatía y 

todo el respaldo de los votantes que 
saben de antemano que contarán con 
una mano amiga de llegar Jorge Vega 
hijo al honorable cabildo del próximo 
ayuntamiento de Tuxpan. 

Tengo la plena seguridad que mi 
partido el PRD me postulará en el 
2017 como candidato a regidor por la 
demarcación política número dos, mi 
trabajo dentro de este partido de varios 
años atrás me recomiendan plenamente 
y es por eso que he decidido participar 
en las próximas elecciones en las que 
se renovarán todas las alcaldías, todas 
las diputaciones locales, todas las 
sindicaturas y regidurías de nuestro 
estado. 

Vega Zamorano, es un joven padre 
de familia responsable, con una gran 
visión política y de proyectos muy 
bien concretados en beneficio de 
los distintos sectores de la sociedad 
y seguramente con el apoyo de la 
ciudadanía haría un buen papel como 
regidor del municipio de Tuxpan.            
herminiomezagonzalez1963@hotmail.
com

Si buscaré ser candidato a 
regidor en el 2017: Jorge Vega

Robert Casasola

Rosamorada, Nayarit.- Fuentes 
muy cercana a la familia del 
ex presidente municipal de 
Rosamorada Teódulo Sillas Flores, 
informaron a este reportero la 
tarde de ayer jueves, que Sillas 
Flores andaba a salto de mata 
después de que fuera  informado 
que estaba siendo investigado 
por los delitos de peculado y 
enriquecimiento ilícito por el Órgano 
de Fiscalización Superior del 
Honorable Congreso del Estado, 
y quién turnó el expediente a la 
federación para que se actuara 
conforme a derecho. 

De ser corroborada esta  
información, de que el ex presidente 

municipal Priista Teódulo Sillas 
Flores, fue detenido y arraigado 
por la SEIDO, cuyo significado es: 
Subprocuraduría Especializada en 
Investigación contra la Delincuencia 
Organizada, el  Órgano de 
Fiscalización Superior del Congreso 
del Estado, estaría cumpliendo con 
su amenaza de cero tolerancias 
a los ladrones de cuello blanco. 

Asimismo trascendió, que fue 
por una llamada que hizo Teódulo 
Sillas Flores desde su celular, 
por la cual fue localizado en las 
inmediaciones del municipio por 
personal de inteligencia de la 
SEIDO que ya andaba tras de 
sus pasos. 

De comprobarse la detención 

del ex presidente municipal de 
Rosamorada Teódulo Sillas Flores, 
…que si fue detenido el día de ayer… 
sería esta la primera detención 
en toda la historia del estado de 
Nayarit que hace una autoridad 
superior que ya no tolerará más 
abusos y raterías de funcionarios 
públicos. 

Según nuestros informantes en la 
localidad de Rosamorada, se supo 
que el Órgano de Fiscalización 
Superior del Congreso del Estado, 
está ya indagando los malos 
manejos como desvíos millonarios 
que hizo Rito Galván ex tesorero 
de la pasada administración priista 
del señor Ángel Calvillo. 

Con la embestida que está 

haciendo el órgano de 
fiscalización superior 
del congreso del estado 
a través del personal de 
la SIEDO, seguramente 
agarrarán monte varios 
ex alcaldes ratas y ex 
funcionarios de primer 
nivel en su mayoría 
priistas, quienes se 
creyeron impunes por 
el solo hecho de que 
el Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto es emanado 
de ese partido político. 

Seguramente esta noticia que 
no fue publicada el día de los 
inocentes… les caerá como un 
baldazo de agua fría a los ex 
tesoreros y ex alcaldes de los 

municipios de Tuxpan, como de 
Ixtlan, Tepic, Bahía de banderas, 
Ruiz entre otros que no escaparán 
de la justicia y/a lo que vemos…  
también pagarán con cárcel sus 
corruptelas tras las rejas en un 
penal federal de máxima seguridad.

robertcasasola@jomulco.
com.mx 

Ex Presidente Municipal de Rosamorada Teódulo 
Sillas Flores detenido y arraigado por la SEIDO
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URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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No Hay Animadversión Política de Roberto 
Sandoval Contra Polo Domínguez
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Falso que el Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, tenga animadversión 
política  en contra del Presidente Municipal 
de Tepic, Leopoldo Domínguez González, 
esto se puede demostrar con hechos ya 
que la Comisión para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas, ha autorizado para este 
municipio tan solo 18 millones de pesos en 
este año 2015 y esto se debe a la voluntad 
del mandatario estatal, confirmó el hecho 
el delegado de esta dependencia, Sergio 
González García. “Mira en estos programas 
y yo se los he dicho a todos los presidentes 
municipales, si no le entra el Gobernador con 
su parte, no hay apoyos, porque las reglas de 
operación indican que los programas deben 
tener una aportación del 10 por ciento del 
municipio, otro 10 del Gobierno del Estado 
y el 80 por ciento de la CDI, así que hemos 
dado apoyos para la zona serrana de Tepic 
por 18 millones de pesos este año y en la 
elaboración del presupuesto para el 2016, 
le entra el gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, con otra parte igual”, remarcó 
el funcionario federal, quien agrega que los 
apoyos de esa dependencia se reparten a 
todas las zonas marginadas y que en este 
año 2015, se aplicó el 100 por ciento de 
los recursos. 

El Gallo Arellano, Se Queda Huérfano 
Político. Fuerza Nayarit Lo Desprecia.

Arrepentido, agobiado y a punto de aventar 
el arpa, se encuentra el diputado federal, 
Efraín Arellano Núñez al ser despreciado 
y marginado por sus correligionarios del 
Partido Revolucionario Institucional y que 
son de aquí de Nayarit. Al viejo estilo se 
viene manejando el Grupo Parlamentario 
del PRI en San Lázaro, su coordinador, 
Cesar Camacho Quiroz, pacta con los 
Gobernadores priístas, quienes se encargan 
de domar y disciplinar a sus legisladores 
federales. Y esto sucede porque a cada 
coordinador de un Estado y de acuerdo a 
su peso político que depende del número 
de diputados federales que tenga se le 
asignan recursos para repartir entre sus 
compañeros, en el caso de Nayarit este 
dinero se le entrega a Gianni Ramírez 
Ocampo, quien no le reparte ni un centavo 
a su compañero el Gallo Arellano y todo 
por no ser de la misma parcela. El asunto 
que es político y que está por explotar y 
que va a llegar a Los Pinos, ya que Efraín 
Arellano, cuenta con un amigo cercano a 
Peña Nieto y se lo van a llevar donde le 
harán saber las peripecias que tiene que 

pasar el diputado federal por el primer distrito 
de Nayarit, el Gallo Arellano al que todavía 
no le autorizan siquiera una botella de agua 
para su consumo, mucho menos un asesor. 
Se sabe que la instrucción de “El Patrón” 
que le ha dado a Gianni Ramírez es que 
al Gallo Arellano, no le den nada, ni agua 
pues no pertenece a su corral y para colmo 
por andar de disciplinado Efraín Arellano, 
también salió mal en el grupo político al 
que pertenecía. Se quedó huérfano y anda 
buscando padre político. Quien lo quiere? 
Se regala. 

Calma Pide Rector, Juan López Salazar 
a los Aspirantes a Relevarlo.

Para tener un proceso de sucesión en paz 
y tranquilidad, el rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Juan López Salazar, 
llamo a los aspirantes a relevarlo en el cargo 
a mantener la calma y a esperar los tiempos 
normales, ya que la convocatoria respectiva 
sale hasta el 9 de mayo del próximo año 
2016. "Ya empiezan las especulaciones que 
dicen que fulano está siendo apadrinado 
por tal político y que otros por mas actores 
externos, yo les pido calma y todo a su 
tiempo", ratifico López Salazar quien dijo 
que se trabaja en un proceso de unidad y 
en el que solamente gane la Universidad 
como institución. El titular de la rectoría de 
la UAN, Juan López Salazar, sentencio que 
deben entender los que aspiran a relevarlo, 
que este  es un proceso entre universitarios 
y que no se permiten influencias externas, 
que hagan valer ese principio básico y 
privilegiado que les da la autonomía y que 
por ende la decisión de quien será el nuevo 
rector solo corresponde a los universitarios.

Detenido El Ex Alcalde de Rosamorada, 
Teodulo Sillas, Por Desvío de Recursos 
Federales. 

La Auditoria Superior de la Federación, 
ha actuado en consecuencia y al revisar 
cuentas públicas de los 20 Ayuntamientos 
de Nayarit, se ha encontrado millonarias 
irregularidades en el ejercicio de los 
programas federales con desvío de recursos 
enorme. Esto ha llevado a que a esta hora 
el ex presidente municipal de Rosamorada, 
Teodulo Sillas que encabezó el Ayuntamiento 
en el periodo constitucional del 2005—2008, 
haya sido detenido y se encuentre a estas 
horas declarando ante la Sub Procuraduría 
Especializada en Delincuencia Organizada, 
SIEDO de la PGR en la Ciudad de México, por 
haber junto con una mafia de constructores 

erteza Política
Por: Alberto Martínez Sánchez.

C desviado dinero federal. Nuestras fuentes 
en la ciudad de México, nos indican que 
en la misma situación están decenas de 
ex alcaldes de Nayarit, de ex tesoreros 
municipales y de algunos funcionarios 
federales, por lo que de un momento a 
otro caerán otro montón de ex servidores 
públicos del sexenio pasado.

De Pronto les Dicen Que No Saldrán 
en el Desfile, Porque el Gobierno del 
Estado No Invitó al Municipio de Tepic a 
Participar en este Evento Cívico.

El pleito político entre el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval Castañeda 
y el alcalde de Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, ya afecto a la niñez del DIF 
Municipal o al menos eso les han dicho las 
autoridades del Ayuntamiento a las familias. 
Sucede que en el DIF de la Zapata que se 
ubica antes de llegar a Juan Escutia, se les 
pidió a los padres de familia una traje especial 
y zapatillas para las Niñas de Gimnasia 
que saldrían en el desfile de mañana 20 de 
noviembre, mismos que se mandaron hacer 
a Guadalajara Jalisco y de pronto esta tarde, 
la directora de nombre Teresa, les ha dicho 
que no van a participar en el evento cívico 
de mañana debido a que presuntamente en 
Gobierno del Estado, no mandó la invitación 
al Municipio para que se participara en el 
Desfile. Los padres de familia han hecho 
presión por el pago que ya hicieron y por los 
trajes que ya tienen sus niñas que quedaron 
muy bonitos. La 
pregunta es, 
si no se tenía 
invitación para 
participar en el 
desfile del 20 
de noviembre, 
p o r q u e  l a s 
a u t o r i d a d e s 
m u n i c i p a l e s 
h i c ie ron  l os 
entrenamientos 
y solicitaron a los 
padres de familia 
que hicieran ese 
gasto?. Que va 
a pasar con 
el trauma que 
esto le genera 
a las niñas que 
se esforzaron 
y  d ie ron  lo 
mejor para salir 
mañana en el 
desfile del 20 
de noviembre 
donde sus padres 
y familiares los 
iban a ver?. 
No  se  va le 
que la política 
t e n g a  e s t e 
revanchismo o 
será que otra 
vez el alcalde, 
L e o p o l d o 
D o m í n g u e z 
González, se 

está victimizando. 

Certeza
Durante el 2014, el día que fue más común 

para que se registraran fallecimientos por 
accidentes automovilísticos en Nayarit, 
fue en sábado, según las estadísticas 
divulgadas por el INEGI con motivo del Día 
Mundial en Recuerdo de las Víctimas de los 
Accidentes de Tráfico, que se conmemora 
el tercer domingo del mes de noviembre. 
De las 47 defunciones registradas en 
Nayarit en accidentes de tránsito terrestre, 
el 25.6 por ciento ocurrieron en sábado. 
Es decir una de cada cuatro personas, 
fallecieron en accidentes ese día. En el 
2014 el jueves y el martes le siguen en 
importancia por cantidad de defunciones 
en la entidad, con el 17 y 14.9 por ciento 
respectivamente. Suerte a todos y decirles 
que si bien es cierto se superó el problema 
con el SUTSEM, con el plantón que se tiene 
frente a palacio de gobierno, sano seria 
que se hiciera lo mismo con el Municipio 
de Tepic, estas niñas de gimnasia no tiene 
ninguna culpa de las peleas políticas que se 
dan entre sus autoridades. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311-246-01-16 o al 
email albertomartinezsanchez512@gmail.
com y en mis espacios de Facebook que es 
Alberto Martínez Sánchez o como Certeza 
Política, me estimula mucho que me regales 
un me gusta, compartas y comentes mis 
noticias. Gracias y quedo a sus órdenes. 
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El líder local 
de taxistas Zenón López, pide se abata 
la circulación de taxis irregulares y 
plantea que se tiene que crear una 
calcomanía para que de esa forma los 
usuarios pueden distinguir la diferencia 
de cuáles son los taxis buenos y cuáles 
son los malos, es urgente que se tiene 
que emprender una campaña conjunta 
combatir la problemática.

Comentó Zenón, que es necesario que 
los taxistas dejen de tener resistencia 
a participar sobre este fenómeno 

Taxistas organizados piden 
que no haya taxis piratas

que afecta a taxistas legítimos, si es 
necesario que se les quite el servicio 
a quien no esté regulado para que se 
meta orden y se frene la piratería en 
taxis, esta labor le corresponde a la 
administración de velicación de carros 
de alquiler municipal.

Cabe señalar que el dirigente local 

Zenón López, ha enfrentado dificultades 
en su labor como vocero ha actuado 
con tacto y con respeto hacia sus 
compañeros de oficio siendo positivo, 
además el líder transportista trata y 
aconseja que los traslados de taxis 
sean placenteros para los usuarios 
con lo que se mejora la imagen de la 
ciudad y de este servicio. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
naturista José Ibáñez Polanco, 
en breve entrevista aseguró que 
fabrica un producto que cura los 
males de la próstata y riñones de 
manera milagrosa, un remedio 
casero denominado ‘Tepachi’ 
-nada que ver con el Tepache-, 
Guamaras con Piloncillo, su 

eficacia ha sido comprobada 
por personas que han curado 
sus males.

Este producto es un verdadero 
aliado contra las infecciones, 
un excelente depurativo que 
estimula la formación de orina con 
la que ayuda a eliminar toxinas 
del organismo y contribuye a la 
formación y regeneración de la 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, Todo indica 
que Candelario Meza Ruiz ya escucha 
las campanas de su boda replicar, 
porque el próximo sábado 21 de 
noviembre del 2015 contraerá nupcias 
con su bella novia la señora Norma 
Soberanas en la ciudad de Phoenix 
Arizona, donde será entregado en el 
altar por su hermana la señora Rosa 
Meza, su hermana mayor.

 En esta boda estarán presente 
amigos y familiares vistiendo sus 
mejores galas, hay que agregar que 
los Meza es una familia bastante 
unida y muy numerosa, entre todos 
lo animaron a que dijera adiós a la 

soltería, la ceremonia para la boda 
civil será en el domicilio de la novia 
y el mismo lugar donde se llevara 
a cabo el célebre fiestón de bodas.

Cabe señalar que Tito Meza 
pertenece 
a una de 
las familias 
de arraigo 
y  g r a n 
t rad ic ión 
local, sin 
embargo 
Tito hizo su 
vida en el 
vecino país 
de norte, 
d o n d e 

tiene muchos familiares y amigos, a 
pesar de las porras a favor se mantuvo 
invicto, hasta que perdió la pelea y 
pasar a formar parte de las filas de 
los mandilones, desde este lugar les 
mandamos las mejores vibras. 

Me caso el sábado en Phoenix 
Arizona, Candelario Meza “Tito”

El Tepachi, cura milagrosa 
para la próstata y riñón

flora intestinal y principalmente 
contra las enfermedades de la 
próstata y el riñón, el Tepachi, 
es un producto de fácil digestión.

Cabe señalar que este remedio, 
según el naturista José Ibáñez 
Polanco, tiene propiedades para 
combatir el cáncer y asegura 
que es una sencilla receta 
basándose en las Guamaras y 
el Piloncillo, bastante fácil de 
elaborar. José Ibáñez no es de 
sonrisa fácil, pero es de trato 
amable, no es taumaturgo, ni 
curandero, ni médico, pero ha 
ayudado a varios a recuperar 
la salud de la próstata.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixt lán del  Río,  Nayar i t . - 
Presuntamente el indigente Pancho 
El Loco, quien fue  bautizado por 
los residentes de este municipio con 
este nombre, agredió a otro indigente 
de mayor edad al suscitarse una 
pelea por la materia prima de 
estos para sobrevivir: la limosna. 
Según testigo ocular  fue un simple 
empujón pero por la condición física 
del indigente agredido trastabillo 
y cayó.

El agredido no quiso asistencia 
médica ni levantar cargos contra su 
compa de oficio, tras la agresión 
Pancho se retiró rápidamente del 
lugar haciendo movimientos rápidos 
con sus manos, dando indicios que 
había tenido un acceso de furia, 
por lo que emprendió contra el 
indigente que pedía limosna en la 
vía publica, cosa que no le agrado 
a Pancho.

No hubo denuncia esta vez, pero 
debe de dársele ayuda psicología 
a este personaje que deambula por 

las calles mentándole la madre a 
todos y cargando enorme cobija 
llena de sabe de cuantas cosas, 
se le tiene que mantener vigilado 
ya que puede agredir a terceros, 
además este Pancho es blanco de 
burla de parte de algunos jovencitos 
que le gritan improperios.

Indigente presuntamente 
agrede a otro indigente

CARPINTERÍA SOLICITA:

CARPINTERO Y AYUDANTE
Presentarse con solitud elaborada en 

Calle Construcción 711
(Esquina con Francisco I. Madero)

Colonia Santa Teresita, Tepic, Nayarit.
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Difícil panorama económico se avizora 
este fin de año para la mayoría de los 
nayaritas, quienes se debaten entre  el 
delgado hilo que separa a la supervivencia 
con el delinquir, razón del raquítico ingreso 
-en el mejor de los casos- y del desempleo 
en el peor, merced del cumplimiento de 
la cotidiana responsabilidad y el acoso 
de los cobradores que amenazan con el 
embargo de sus escasas pertenencias 
por los altos intereses que se ven 
forzados a pagar por préstamos y créditos 
adquiridos para solventar necesidades 
más apremiantes, que muchas de las 
veces solo sirven para paliar solo algunas 
de sus vitales necesidades, y, muy a su 
pesar ven pasar los días sin esperanza 
alguna esperando que al menos alguien 
se acuerde de ellos  y de su depauperada 
situación, el desequilibrio y la desigualdad 
social campea por nuestro terruño en 
una especie de epidemia mortal  que va 
minando las esperanzas de la mayoría 
de la población haciéndola cada vez 
más pesada, sobre todo en estas 
épocas cercanas a la navidad  y fin de 
año en la que no se siente la vibra de 
estos festejos, en las que de nuevo los 
padres verán  cómo sus hijos crecen en 
un ambiente donde desde ahora ven 
que los juguetes  y regalos  son de un 
mundo aparte muy diferente al suyo.

En un recorrido por los diversos 
negocios y tiendas departamentales, 
constatamos lo anterior, al ver la mirada 
triste de niños que anclados a su 
realidad observaban la gran variedad de 
juguetes que desde ahora se ofertan en 
estas tiendas -que por cierto una gran 
parte manifiestan en sus empaques 
la leyenda "made in china"- pero más 
desesperante es observar el rictus de 
dolor y desesperación de los padres que 
ante la pregunta de sus vástagos de lo 
que quieren que les "traiga el niño Dios" 
tienen que recurrir a respuestas lastimeras 
para no dar el golpe psicológico a sus 
hijos. No, amigo lector, lo anterior no 
es parte de una telenovela, es parte de 
nuestra realidad, si usted tiene un trabajo 
estable, si pertenece a un sindicato en 
que si bien tienen sus problemas al 
menos  cuentan con un ingreso seguro, 
diferirán de lo enunciado y tendrán otra 
óptica porque tendrán felices y tranquilos 
festejos.

Es aquí donde se encuentra la 

disyuntiva del deber y el delinquir 
haciendo la aclaración que lo segundo 
no es recomendable, sin embargo aquí 
esta uno de los motivos de disgregación 
social cuando algunos progenitores 
abandonan sus responsabilidades y 
dejan a sus mujeres e hijos con lo que 
da inicio una cadena que fortalece 
males sociales como la delincuencia 
y la prostitución. "Las letras no entran 
cuando se tiene hambre" Así reza un 
dicho popular que viene a comento por el 
tema que se trata, si esto lo trasladamos 
a los jóvenes y amas de casa que se 
emplean por salarios bajos en los que 
se tiene que llevar algo para comer 
de casa para no menguar el raquítico 
salario tenemos por resultado que una 
gran parte de éstos abandonan sus 
trabajos para engrosar las filas de la 
delincuencia. ¿Que hacer entonces?, 
podíamos empezar con apoyar a los 
micro y pequeños negocios locales que 
generan buena parte de los empleos de 
manera permanente y cuyos impuestos 
son pagados en nuestra entidad y no 
hostigarlos con tantos "permisos de 
funcionamiento", con la buena utilización 
de los recursos, con castigar a quienes 
burlando a la Ley hacen negocios 
valiéndose de su posición, con un real 
ataque a la corrupción, que los patrones 
o sea el pueblo exija buenas cuentas y 
quien no cumpla que se proceda a su 
retiro, porque esto también es otra forma 
de delinquir, atacar de tajo la cultura de 
la ilegalidad para paliar las necesidades 
más sentidas de la población, esta sería 
una verdadera cultura de prevención que 
aminoraría los actos delincuenciales. 
Al tiempo. 

Termómetro Político
Lo sucedido en días próximos pasados 

a una usuaria de ecobici en Paseo de 
Reforma en el D. F., nos recuerda a 
nuestra muy transitada ciclo vía de la 
Av. Luis Donaldo Colosio por la que 
transitan cotidianamente ciclistas y 
personas para hacer ejercicio, pero 
que a últimas fechas son utilizadas 
por motociclistas quienes burlando a 
las autoridades hacen caso omiso de 
recomendaciones  y anuncios puestos 
exprofeso. Urge mayor atención antes 
de que sucedan accidentes similares.

Esperemos y comentaremos. 
..frago2009@hotmail.com

PARA EMPEZAR……REITERO 
QUE HEMOS SIDO INQUIETOS 
EN CUANTO A LA CREACIÓN 
DE UN FIDEICOMISO SOCIAL 
en el cual se destine un recurso 
económico para apoyar a los 
Grandes Deportistas en desgracia, 
deportistas que fueron gloria y 
luz del deporte; deportistas que 
encumbraron al Estado en el 
panorama Nacional y Mundial y 
que hoy están en plena decadencia 
física e inmersos en la soledad 
de su propia vida, tanto  por falta 
de  apoyo Familiar como de las 
Organizaciones e Instituciones Deportivas 
y el Estado; porque les  falta  una beca o 
un respaldo asistencial que nunca lograron 
tener, porque las Autoridades nunca se los 
dieron...…….DEPORTISTAS QUE SÓLO 
FUERON UTILIZADOS cuando estaban en la 
plenitud de su carrera, cuando estaban en la 
cima de la gloria y cuando los triunfos en sus 
diversas carreras deportivas les sonreían…..…
NOS DA TRISTEZA VER EN EL COMPLETO 
OLVIDO a un ex Campeón Nacional de Box 
sumido en la pobreza, en la marginación y en 
el abandono, nos referimos a Juan “Cachorro” 
Medina que llegó a ostentar el Cinturón Nacional 
de los Pesos Ligeros al destronar, en 1972, a 
Leoncio Ortíz que era un fajador imbatible y 
que, con el “zurdo” de Peñas nunca pudo…....
EN LA ACTUALIDAD, JUAN “CACHORRO” 
MEDINA vende elotes asados allá en crucero 
de Peñas, por la carretera internacional 
número 15 México-Nogales y por lo que se ve 
y aprecia, apenas tiene para mal comer,  pues 
el producto que promociona le es facilitado por 
otra persona y le otorga  su mínima  comisión 
monetaria por cada unidad que oferta…....Y ASÍ 
COMO ESTA EL PÚGIL DE PEÑAS, así están 
muchos deportistas que fueron campeones en 
sus respectivos deportes llámense futbolistas, 
voleibolistas, basquetbolistas, frontenistas, 
beisbolistas, boxeadores, entrenadores etcétera 
que no reciben apoyo alguno de las Autoridades 
Gubernamentales y todo porque no existe una 
Ley que los ampare, un Concejo o Fideicomiso 
que los proteja, algún reglamento que les 
brinde la seguridad y estabilidad económica 
que requieren para garantizarle a sus familias 
un bienestar social…….ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA es un conocedor del deporte 
pues lo ha practicado y lo ha promovido en 
sus diversas actividades públicas en las que 
ha participado y sabe de las necesidades, 
carencias y de lo que se ocupa para salir 
adelante…….ROBERTO SANDOVAL debe 
promover un Foro de Análisis en donde se 
busque reformar la Ley del Deporte y se 
proteja a los deportistas caídos en desgracia; 
que se consolide una especie de Salón de la 
Fama para los Grandes triunfadores que han 

representado  con Orgullo y Dignidad a Nayarit 
y que le han dado el lustre y el merecimiento 
como potencial deportivo que hoy disfrutamos 
y gozamos……..TODAS LAS MEDALLAS 
QUE EN LAS OLIMPIADAS JUVENILES 
E INFANTILES obtenidas en las pasadas 
Ediciones,  son el resultado del trabajo que se 
ha realizado al paso de los años y en donde los 
deportistas actuales han recibido y asimilado 
las experiencias de sus antecesores…....POR 
TALES RAZONES, yo considero necesario e 
importante que se reforme la Ley del Deporte 
para que se establezca un Apartado en el cual 
se le dé seguridad a los deportistas nayaritas 
que son y han sido Campeones Nacionales 
e Internacionales para que se les otorgue 
alguna Beca Económica Permanente, para 
que se les respalde con la seguridad social 
que requieren ellos y sus familias, porque a 
veces no tienen ni para comer, menos para 
la consulta médica o para las medicinas……
DEBEMOS RECONOCER Y SI ES CIERTO 
que a los actuales Monarcas Nacionales en 
diversas especialidades se les ha incluido en 
el Fideicomiso Oro y es un buen aliciente y es 
motivante que se les respalde económicamente, 
pero también deben estar incluidas las Viejas 
Glorias del deporte, como aquellos deportistas 
que fueron Campeones Nacionales de Futbol en 
los años 40’s o las Campeonas Nacionales de 
Softbol y que han pasado al olvido extremo….
SON COMENTARIOS UNIDOS A LAS VOCES 
de los propios deportistas que reclaman su 
lugar de privilegio en la historia de Nayarit y 
que, en su momento, entregaron su alma, su 
pasión, su vida y hasta le invirtieron su dinero 
para llegar a ocupar sitiales de honor, mismos 
que hoy reclaman ante un Gobierno de la 
Gente encabezado por un deportista como 
es Roberto Sandoval Castañeda;  Justicia. 
Sí, justicia plena para disfrutar lo que en su 
momento hicieron por nuestro Estado, por este 
Nayarit que nos Une, por este Nayarit que, con 
la fuerza de la gente, podrá salir adelante  y 
que en los Pódiums de Triunfadores seguirán 
ondeando las banderas con los colores oro, 
rojo y blanco que nos simbolizan como una 
Entidad triunfadora....…….Y NOSOTROS…....
VEREMOS Y DIREMOS.

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

ENTRE EL DEBER Y EL DELINQUIR

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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Compostela

Compostela, Nayarit.- A solo 
unos días de que inicien las fiestas 
religiosas de Compostela, el 
Ayuntamiento prepara el programa 
de este año, comentó la Directora 
de Arte, cultura y deporte Xóchitl 
Vargas.

En cuanto a ello, la funcionaria  
informó que este martes pasado, 
estuvieron en la capital del 
estado, en un programa de 
televisión en donde la Presidenta 
municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola invitó a la población 
en general para que se unan 
a la fiesta del señor, en dicho 
programa además estuvo el 
padre Agustín Ibarria  Parra, 
párroco de la ciudad, el profesor 
Lucio González y algunos de los 
expositores de la región.

Dijo que el próximo domingo 
será el rompimiento de la fiesta 
con un desfile que partirá desde 

los tabachines como es una 
costumbre, por la calle Hidalgo 
hasta la plaza de la ciudad, 
concretamente hasta la iglesia 
donde se dará la bendición a 
los participantes, e invitados 
especiales, para luego dar paso 
al recorrido de las diversas 

exposiciones.

Sobre este punto la maestra 
Xóchitl informó que habrá la 
muestra del café, la exposición 
de vestidos pintados por la artista 
compostelense Socorro Mendoza, 
la exposición de fotografía que 

estará en la casa de la cultura, 
con imágenes inéditas de 
una destacada fotógrafa del 
CECAN, la ya tradicional 
exposición ganadera en 
donde como cada año se 
mostrará lo más selecto del 
ganado y de las diversas casas 
que ofrecen sus productos 
agropecuarios, además como 
una actividad extra se montará 
los stands de cada una de 
las Direcciones municipales 
como una modalidad a la 
expo ganadera, además del 
ya muy reconocido evento 
anual de la exposición de 

arte sacro al interior de la iglesia.
Expl icó que los eventos 

culturales darán inicio el día 
25 de noviembre  con diversas 
actividades como una interesante 
presentación de danza árabe, 
artistas de Carrillo Puerto, el ballet 
de Borbollón, la trova de Alberto 
de Landa, el ballet del CECAN, el 
espectáculo diario de los voladores 
de Papantla, preciso.

Dentro del programa artístico y 
cultural –sostuvo—tendremos la 
participación de una compañía de 
teatro y de circo, como lo es el circo 
de Canadá que se ha presentado 
en muchos países del mundo como 
Japón, Francia, Hungría, etc., en 
teatro se presentarán obras de 
reflexión para la población que 
resalta los valores de igualdad 
sin distinción alguna entre el 
género humano, por supuesto 
la participación del ballet de 

Mexcaltitán, el ballet Nayar, el ballet 
de Jala y el de Cabo Corrientes, 
remarcó.

Asimismo, habrá eventos 
deportivos como son competencias 
atléticas entre los niños de primaria, 
torneos de futbol varonil, de 
basquetbol, futbol femenil, ciclismo, 
concurso de tablas rítmicas, entre 
otros.

Finalmente la titular de Arte 
y cultura recalcó la invitación 
para el pueblo a que se unan al 
rompimiento de la fiesta, la cita es 
a las 5 de la tarde del domingo 22 
en los tabachines, desde donde 
la Presidenta municipal Alicia 
Monroy, autoridades eclesiásticas, 
regidores, funcionarios, invitados 
especiales, pero sobre todo con 
la compañía del pueblo dará 
inicio a la fiesta jurada de los 
compostelenses

El domingo arrancan los festejos 
del Señor de la Misericordia  

Se forma tormenta tropical 
‘Rick’ en el Pacífico

Miami. La tormenta tropical Rick se formó este 
jueves en el Pacífico frente a México, aunque 
no representa un peligro para las costas del 
país, indicaron meteorólogos estadunidenses.

La tormenta poseía vientos de 65 km 
por hora cuando se encontraba a 505 km al 
suroeste de Manzanillo, México, según indicó el 
estadunidense Centro Nacional de Huracanes 
(NHC, en inglés) a las 15H00 GMT.

"Se prevé que siga fortaleciéndose en 
los próximos días", mientras se desplaza en 
paralelo a la costa mexicana, manteniéndose 

alejada de ella, señaló el NHC.
No se han emitido advertencias para zonas 

pobladas.
La temporada de huracanes del Pacífico, 

que culmina oficialmente a fines de noviembre, 
ha registrado 17 tormentas, de las cuales 12 
llegaron a ser huracanes.

Patricia, uno de los huracanes más poderosos 
en la historia de la meteorología, golpeó la 
costa mexicana en octubre como categoría 5, 
la máxima en la escala Saffir-Simpson, pero 
aunque destruyó decenas de casas no dejó 
pérdidas humanas.

***actividades artísticas, culturales, eventos deportivos y 
diversas exposiciones enriquecerán los festejos, aseguro 

la Directora de arte y cultura Xóchitl Vargas.

*En Compostela
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TECUALA.- Fuerte encontronazo 
entre dos vehículos automotores donde 
resultaron alrededor de diez personas 
heridas, afortunadamente hasta el cierre 
de esta edición no se reportaba algún 
fallecimiento de parte de los involucrados 
en este accidente automovilístico, esto 
pasó alrededor de 6 y 6: 30 de la tarde 
sobre la carretera Tecuala Playas del 
Novillero, a la altura del poblado de 
Rio Viejo, donde al parecer hasta el 
momento solo daños materiales y 5 
personas gravemente lesionadas y 5 
con lesiones de no preocupación.

Ignacio Ávila Vázquez encargado de 
la base regional de Protección Civil y 
Bomberos del estado zona norte de 
Nayarit, fue quien amablemente nos 
proporcionó todos los datos que aquí 
les contamos y nos comentó que en 
atención a una llamada de apoyo de 
Cruz Roja Tecuala, para un accidente 
sobre la carretera Tecuala a Playas del 
Novillero a la altura del ejido de RIO 
VIEJO, a donde acudimos de inmediato 
dándonos a la tarea  de ayudar en 
los rescates de los heridos y fueron 
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10 heridos en fuerte encontronazo 
sobre la carretera Tecuala a Novillero 

*A la altura del crucero de Rio Viejo

alrededor de 10 personas heridas 5- 
los cuales están siendo trasladadas 
desde el hospital integral de Tecuala 
a la ciudad de Tepic.

Por la gravedad de sus lesiones y 5 
con lesiones leves que 3 están siendo 
atendidos en este hospital, te digo esto 
porque a lo mejor se llevaron alguno a 
Acaponeta, pero los que contabilizamos 
nosotros son 10 lesionados. los nombres 
de los 5 heridos graves son: Virginia Cruz 
Segovia de Acaponeta Nayarit,  de 82 
años de edad, la cual presenta probable 
fractura de clavícula, Mariela Analy Cruz 
Simental, de 39 años de Acaponeta, la cual 
presenta traumatismo craneoencefálico 
segundo grado con probable factura de 

Continúa Pag. 19
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humero, Rodolfo Fregoso Cruz 59 años, 
con un traumatismo craneoencefálico 
de segundo grado quien ademas tiene 
mucha pérdida de sangre, Christian 
Alberto Amparo Medina, de 27 años de 
edad con probable factura de cabeza 
de fémur, Paola Cruz Segovia de 79 
años de edad de Acaponeta, probable 
traumatismo toraxico con un cuadro de 
hipertensión e hipoglucemia, estos son 
los cinco lesionados más graves y los 
más leves son Sabina Cruz Segovia 
de 77 años de edad de Acaponeta, 
sin lesión alguna se traslada para 
valoración médica  Roberto Ortega Cruz 
57 años de Acaponeta, este es el que 
probablemente fue el que ocasionó el 
accidente el mismo sin lesiones se quedó 

en el lugar del accidente María de Jesús 
Jiménez Pardo de 69 años de edad, de 
Rio Viejo, probable herida en la lengua 
Félix Medina Duran del poblado de Rio 
Viejo  de este y otro desconocemos   a 
donde se lo  llevaron porque uno fue 
trasladado a Acaponeta y el otro en un 
vehículo particular.

Al parecer  fue una camioneta 
pick-ub y una Benz, algunos de los 
familiares heridos reconocieron la rápida 
intervención de la señora Sandra Partida 
de Santana al presentarse en el hospital 
integral de esta ciudad para apoyar en 
todo lo que pudiera a los lesionados de 
igual manera el presidente municipal 
dio órdenes estrictas par que en los 

traslados se les apoyara totalmente  con 
combustibles y vehículos en un enlace 
con el regidor Adrián Parra Arreola, el 
reconocimiento al rescatista  Carlos  
Fausto  por esa loable labor civil y 

a todos los demás compañeros, que 
participaron,  como protección civil y 
bomberos del estado y local, CRUZ ROJA 
Tecuala,  seguridad pública municipal  
su director Alfredo Arellano Núñez.     

Tecuala 19

Brayan López 
Montaño

Invitan a festejar el XXXVI aniversario de 
esta asociación ganadera de Tecuala Nayarit.

Entrada general 150 pesos.

Este 
sábad

o 

21 de
 

novie
mbre. Para llevar a cabo este festejo por la mañana en 

punto de las 12 del día habrá una gran cabalgata, 
saliendo de la ganadera “El Pajarito” y recorriendo 
las principales calles y avenidas de la ciudad, 
hasta llegar al boulevard al Filo y viceversa.

Para saborear una suculenta y sabrosa comida, 
y a las 4: 00 de la tarde disfrutar de un gran jaripeo- 
baile con la percha de toros “el gato” y jinetes de 
la región, además el cantante, Joaquín Lira, y una 
banda de la región alternando zona de arranque.

 el comité y su presidente
La Asociación Ganadera Local “El Pajarito”,
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El Comandante 
de Tránsito Estatal, 
Julio Cesar Muñoz 
Elizondo, labora 
s in  descanso 
alguno, siguiendo 
las instrucciones 
d e l  D i r e c t o r 
Agustín Flores 
Díaz y del Fiscal 
G e n e r a l  d e 
Nayarit, Edgar 
Veytia.

Jul io  Cesar 
Muñoz Elizondo 
se ha destacado 
por supervisar 
a todas las delegaciones de 
Tránsito del Estado en Nayarit, 

y de hacer las cosas bien en lo 
que a operatividad se refiere. 
(Redacción/Gente&Poder)

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- A pesar de las 
recomendaciones que año con año 
hace la Fiscalía General del Estado 
a la ciudadanía para que no caer en 
manos de los ‘paqueros’, por parte 
de su titula Edgar Veytia, algunas 
personas siguen cayendo en las 
trampas de estos embaucadores, tal 
como es el siguiente caso.

Al módulo de emergencias 066 
se reportó un robo a transeúnte, por 
la calle Francisco I. Madero de la 
colonia Amado Nervo, trasladándose 
al lugar oficiales de seguridad pública 
municipal, y en donde ,al arribar, se 

entrevistaron con la señora María 
del Socorro de 55 años de edad, la 
cual manifestó que minutos antes 
fue abordada por dos personas del 
sexo masculino, manifestándole uno 

de ellos que traía un billete de la 
lotería “premiado” y “joyas de oro”; 
ofertándole cambiar esto por la cantidad 
en efectivo de aproximadamente de 
25,000 pesos en efectivo, dinero que 

PAQUEROS LA DESPOJARON 
DE 25 MIL PESOS

FOTOCOMETARIO

* Al percatarse del engaño soló alcanzó a decir: 
“¡Ya bailó Berta…!”.

* Ángel Zepeda Contreras Alias “El Yiyo”, en compañía de tres sujetos más, privaron de su 
libertad a una persona el pasado mes de marzo de 2012, y por quien habrían “cobrado” la 

cantidad de medio millón de pesos en efectivo por su liberación. 
* El Fiscal Edgar Veytia, señaló al respecto que con acciones como esta, el Gobierno de la 
Gente refrenda su compromiso con la sociedad de llevar justicia a las familias, destacando 

que “Nayarit no es tierra fértil para delincuentes”.   

Justicia para la víctima y su familia…

La embabucaron con un billete de lotería ‘premiado’ y ‘joyas’…

35 AÑOS DE PRISIÓN PARA SECUESTRADOR

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, informó que el Juez 
Segundo de primera instancia, dictó 
sentencia definitiva a un sujeto 
luego de ser encontrado penalmente 
responsable del delito de Privación 
ilegal de la libertad en su modalidad 
de Secuestro Agravado. 

Ángel Zepeda Contreras Alias “El 
Yiyo” de 26 años de edad originario y 
vecino de Malinal municipio de Xalisco 
con domicilio conocido; participó en 

un secuestro el pasado mes de marzo 
de 2012, en compañía de tres sujetos 
más (detenidos).

Las primeras investigaciones 
arrojaron como resultado que el 
pasado 08 de marzo del presente año, 
el sentenciados y dos más, privaron 
de la libertad a una persona del sexo 
masculino, por quién “cobraron” la 
cantidad de 495 mil pesos en efectivo 
por su liberación.

Los hechos habrían ocurrido en 
el poblado de Pantanal, siendo en 

una de las brechas que conducen 
al panteón de Xalisco, emboscaron 
a su víctima, cubiertos de la cara y 
empuñando un arma cada uno, para 
así someter a su víctima.

De inmediato otro sujeto (detenido) 
llegó en una camioneta King Kab 
color azul cielo, donde metieron 
con lujo de violencia a su víctima, 
dirigiéndose a una casa ubicada 
en calle Santa Cecilia con número 
39 esquina con calle Canario en la 
colonia Nuevo Progreso de Xalisco 

donde mantuvieron cautiva su víctima.
Cabe señalar que de acuerdo a 

investigaciones realizadas por el 
grupo de élite Policía Nayarit División 
Investigación, se logró esclarecer 
que Zepeda Contreras, pertenecía 
a una banda de secuestradores que 
operaban en los municipios de Tepic 
y Xalisco. 

Por lo anterior, el Juez Segundo 
de primera instancia del ramo penal 
con sede en Tepic, dictó sentencia 
definitiva de 35 años de prisión en 

contra de Ángel Zepeda Contreras, 
al encontrarse relacionado en el 
expediente 224/2012.

El Fiscal Edgar Veytia, señaló al 
respecto que con acciones como esta 
el Gobierno de la Gente de Roberto 
Sandoval, refrenda su compromiso con 
la sociedad de llevar ante la justicia a 
quienes delinquen, brindando justicia 
al agraviado y su familia. 

en esos momentos portaba la señora, 
entregándole ellos en una bolsa de 
plástico color negra el supuesto billete 
y las joyas.

Pero, al arribar a su domicilio, 
al revisar la bolsa y sólo encontró 

papel periódico y piedras, dándole la 
recomendación de pasar a poner su 
respectiva denuncia ante el Agente del 
Ministerio Público. Tras lo anterior se 
realizó la búsqueda de los maleantes, 
sin obtener resultados. 
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 Tecuala.- Este sábado 
21 de noviembre llegan 
L O S  P U R E R O S  D E 
COMPOSTELA contra los 

aguerridos CAMARONEROS 
DE TECUALA. en lo que 
respecta  a la liga mexicana 
del pacifico se quitan la barrida 
los yaquis ante los venados 
David Reyes y el bullpén de 
Yaquis de Ciudad Obregón 
silenciaron por completo a 
Venados de Mazatlán, al 
vencerlo 3-0, al terminar la 
primera vuelta de la LMP.

La tribu cortó a los rojos 
una racha de nueve victorias 
en fila, pero eso no afectó 
al equipo, ya que desde el 
miércoles habían asegurado 
los seis puntos, que otorga 
el tercer lugar del standing.

Mazatlán se quedó a un 

triunfo de empatar una marca 
de la franquicia de 10 victorias 
seguidas, conseguida en el 
2003 con Dan Firova en el 

timón.

Reyes (2-2) dio un recital de 
pitcheo ante su ex mánager 
con Diablos Rojos del México, 
Miguel Ojeda.

El derecho trabajó seis 
entradas y un tercio, con dos 
imparables y tres ponches. 
Víctor Arano, Josh Judy y 
Jay Jackson (2) cerraron, el 
último con el salvado.

Los errores mataron a los 
Venados, en la misma primera 
entrada.

Luis Urías atacó con 
sencillo al perdedor, José 
Luis Hernández Urquidy (1-1).

E n s e g u i d a ,  A l f r e d o 
Amezaga tocó la pelota, 
Hernández Urquidy tomó, 
pero tiró mal y la pelota se 

fue al lado derecho. Jeremías 
Pineda tiró a home y fue malo 
su disparo, con el que anotó 
Urías.

Christian Villanueva entregó 
el primer tercio, pero Dustin 
Martin produjo con elevado 
al centro.

En la novena, los dirigidos 
por Eddie Díaz amarraron el 
juego, al anotar la tercera ante 
el debutante, Kenneth Sigman, 
con elevado remolcador de 
Amezaga.

Hernández Urquidy lanzó 
cuatro entradas, para cinco 
hits, dos carreras sucias, una 
base y un ponche, bajando 
a 1.61 su efectividad. Le 
ayudaron Roberto Espinoza, 
Luis Heredia, Antonio Garzón, 
Alfonso Sánchez, Felipe 

González y Sigman.
 
Yaquis 3-0 Venados
EQUIPO         123 456 

789 C H E
C. Obregón   200 000 001 

3 8 0
Mazatlán       000 000 000 

0 3 3
G: D. Reyes (2-2) P: J. 

L. Hernández (1-1)  Sv: J. 
Jackson (2)

Jrs: No hubo
 

PARA EL VIERNES
Venados vs. Tomateros
Inicia segunda vuelta
19:30 horas
Amílcar Gaxiola vs. Josh 

Lowell.

Desde el centro del diamante 
Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal.

Este próximo sábado llegan a Tecuala los Pureros de 
Compostela al estadio Santos Ramos Contreras a la 7 PM
Y en la Liga Mexicana del Pacifico los Yaquis de Ciudad 
Obregón evitan la barrida de los Venados de Mazatlán
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*  Y ahora hasta los equipos de Liga Mexicana 
nos ofrecen a sus talentos deportivos señala 
Leo Jiménez manager de los Tabaqueros de 

Santiago.

24

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El día de ayer 
jueves, el regidor de extracción panista, 
Ernesto Alonso Estrada Llamas 
rescató su palabra empeñada con 
los vecinos de las colonias Juárez 
y los Pinos, luego que previamente 
le habían solicitado la colocación 
de topes en la calle H. Colegio 
Militar para que automovilistas y 
Motociclistas redujeran la velocidad de 
sus automotores, ya que resultaban 
un peligro para los transeúntes que 
tomaban esa vía para llegar a sus 
casas.

Ayer se llevó a cabo esta acción 
que alegró a las vecinas y vecinos 
del lugar, por lo que el representante 
social en esta administración agradeció 
el apoyo de la presidenta municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero, ya 
que le prestó el personal de obras y 
alumbrado público para llevar a cabo 
estos topes que vendrán a aminorar 
la velocidad de los vehículos y 
motocicletas, aunque hay conductores 
que en actos de provocación y rebeldía 
a los ordenamientos viales les “vale” 
un soberano cacahuate la integridad 
de los vecinos y la de ellos mismos, 
aunque después anden solicitando la 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El manager de los 
tabaqueros de Santiago Leopoldo Jiménez 
Camarena, en un apartado de las prácticas de 
bateo que llevaba a cabo bajo las candilejas 
del Estadio Revolución, dijo que, “cuando 
dio inicio el proyecto de la Liga Nayarit de 
Béisbol, nadie daba un cacahuate por la liga 
beisbolera; afortunadamente los equipos han 
respondido, al extremo que los directivos de 
Liga Mexicana, los mismos que nos quitaron la 
liga del Noroeste, nos hicieron el ofrecimiento 
de prestar sus talentos para que se fogueen 
en esta Liga”.

-“Chema, en estos momentos Los Tabaqueros 
van en segundo lugar, pero aquí debo de 
señalar que dada la calidad demostrada por 
los chamacos que juegan los equipos no se 
despegan unos de otros, por lo que hoy podemos 
amanecer de líderes y mañana podemos estar 
2 juegos abajo”.

-Polo, ¿en estos momentos quienes pueden 
ser tus mejores bateadores dentro del equipo?

-Mira, Armando Portillo estaba bateando 
muy bien, pero tuvo la desgracia de que le 
pegara el dengue y dejó de jugar 3 juegos, cosa 
que provocó que su rendimiento con el bate 
bajara de manera considerable, pero estamos 
trabajando en él para que repunte y tome el 
lugar que dejó hasta antes de su enfermedad. 
Hay otros buenos peloteros, como es el caso 
del Pollo Ramos, Sergio Ramos, Pedro Torres 

Gestiona regidor panista la colocación 
de topes para reducir la velocidad 

En la calle H. Colegio Militar de esta ciudad

quien en la pasada serie ante Tecuala bateo 
de 4-4 o de 5-4, no tengo el dato a la mano”.

-Polo, pero además de la convalecencia de 
Armando Portillo, tendrás otra enorme baja 
en el equipo al irse Abrahán Ramos, el Pollito 
Ramos como le dice a la Liga Veracruzana.

-“Efectivamente, el Pollo, se va a la Liga 
Veracruzana, pero me queda el consuelo de 
que se quedan otros muy buenos bateadores, 
como son Hugo Monroy, Enrique Parra, estos 
dos aunque falta que agarren su ritmo confió 
en que pronto estarán al cien, por eso estamos 
en prácticas de bateo Chema. Hay otros 
bateadores sobresalientes, como lo es sin duda 
Obed Olmos, Daniel Torres, y el mismo Polito 
Jiménez, quien junto con el Pollito Ramos eran 
los bateadores de mayor respeto en el equipo 
con arriba de 300 de porcentaje”.

-Polo, se habla que equipos de Liga Mexicana 
están interesados en mandar a sus novatos, 
elevando el número de refuerzos de 2 por 
equipo a 4, ¿es verdad esto?

-“Si, mira, en estos momentos, no sé si 
te acuerdes del Chiquilín Pérez; aquel joven 
que vino hace algunos 4 o 5 años jugando la 
primera base con el equipo de Los Tabaqueros, 
también había el interés de que jugara con 
nosotros  Francisco Villa, pero este no viene 
porque el club al que pertenece amenazó con 
castigarlo si abandonaba la Liga donde participa, 
el equipo se encuentra bien, tendremos la baja 
del Pollito Ramos, pero la Liga a donde va es 
corta ya le queda cuando mucho un mes, y 
entonces podríamos tener de nueva cuenta 
al Pollo para los play off,  él quiere jugar con 
Santiago y seguro que aquí lo tendremos en 
series finales”.

-Polo hoy salió en los medios estatales que 
hay problemas de administración, ¿qué opinas 
al respecto?

-“Mira de eso no quiero opinar porque no 
me compete, lo mío está aquí abajo, con los 
muchachos, aquí se les da una especie de 
beca económica, además de que los chamacos 
cuentan con servicios médicos, al igual que 
sus padres. En Tecuala, parece ser que no 
les dan nada, ni siquiera lo de los pasajes, 
pero los jóvenes participantes ahí están hay 
afortunadamente buena afición y la gente ya 
no opina igual que al principio en el sentido de 
que la Liga Nayarit de Beisbol no funcionaría; 
y ahora hasta los equipos de Liga Mexicana 
nos están ofreciendo sus talentos deportivos 
para su fogueo, así las cosas”.

Dijo al término de la entrevista el manager 
de los tabaqueros, Leo Jiménez.

caridad de las personas para pagar 
sanatorios y tratamientos médicos. 
Como ya ha acontecido en otras 
ocasiones aunque después digan sus 
familiares que sus hijos o familiares 
son personas tranquilas.

Pero, bueno, no es el tema; el tema 
aquí es la acción promovida por el 
regidor albiceleste Ernesto Alonso, 
quien con su maleficio -parodiando 
al actor de telenovelas ya fallecido-, 
hiso posible la colocación de topes 
en la calle Heroico Colegio Militar, 
misma que sirve de aduana entre 
las colonias los Pinos y Juárez, al 
poniente de la ciudad. Bien hecho 
Neto.

Por cierto, alguien que me diga: 
¿para que sirve, o que es lo que hace, 
el otro regidor panista de apellido 
Ponce, y cuyo lema es “no quiero 
salir mal con nadie, por eso no doy 
entrevistas”?... ¡Pobre animalito de 
la creación!

Decían que la Liga Nayarit 
de beisbol no funcionaría…


